
Doações ampliarão acesso
de pessoas com deficiência

Fundo Social empresta, gratuitamente,
cadeiras de rodas e de banho, além
de bengalas, andadores, camas
hospitalares e suportes de soro

Divulgação

No dia 12, o prefeito Thiago
Silva esteve no Fundo Social de So-
lidariedade, no bairro Nova Estân-
cia, em encontro com Mauro Sér-
gio Oliveira. Na ocasião, o chefe do

Executivo cumprimentou o empre-
sário e agradeceu pela doação ao
Fundo Social de Solidariedade de
uma cadeira de rodas que perten-
ceu à sua falecida mãe. A5

Prefeito Thiago Silva esteve no Fundo Social de Solidariedade,
em encontro com o empresário Mauro Sérgio Oliveira

 Divulgação

MAU CHEIRO PRÓXIMO À RODOVIARIA: ÁGUAS
O mau cheiro proveniente próximo à Estação Rodoviária de Águas de São Pedro está afastando a população dos estabe-
lecimentos comerciais daquela região da cidade, conforme denúncia do vereador Nelinho Noronha (foto no destaque). A17

PAGUE MENOS, 35 ANOS
No dia 13 de julho de 1989, a Rede de Supermercados Pa-
gue Menos iniciou suas atividades. Naquela data, há 35
anos, foi inaugurada a loja 1, localizada na avenida da Ami-
zade, no Jardim Europa, em Santa Bárbara d'Oeste. A10
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O legislativo omisso e a hipocrisia
dos deputados federais e senadores

A democraciaA democraciaA democraciaA democraciaA democracia
brasileira merecebrasileira merecebrasileira merecebrasileira merecebrasileira merece
mais do que ummais do que ummais do que ummais do que ummais do que um
Legislativo queLegislativo queLegislativo queLegislativo queLegislativo que
se esconde atrásse esconde atrásse esconde atrásse esconde atrásse esconde atrás
do Judiciáriodo Judiciáriodo Judiciáriodo Judiciáriodo Judiciário

Gregório José

O que esperar de
um Parlamento
que, em vez de

debater e encontrar so-
luções internamente,
transfere suas respon-
sabilidades para o Ju-
diciário? Esta é a per-
gunta que todos deve-
mos nos fazer ao observar a
crescente judicialização da políti-
ca no Brasil. Deputados e senado-
res, eleitos para representar os in-
teresses da população e legislar so-
bre questões cruciais para o país,
têm preferido recorrer ao Supre-
mo Tribunal Federal (STF) para
resolver seus impasses. O número
de ações movidas pelos partidos
no STF, que já chega a 72 no pri-
meiro semestre de 2024, ilustra
uma preocupante tendência de
fraqueza e omissão legislativa.

A hipocrisia dos nossos repre-
sentantes é clara e perturbadora.
Mesmo enquanto criticam o "ati-
vismo judicial" do STF, partidos
como PSOL, PDT, Novo e PT lide-
ram o ranking de recursos apre-

sentados à Corte. Esta
contradição expõe uma
profunda incoerência:
ao mesmo tempo em que
acusam o Judiciário de
usurpar poderes, de-
pendem cada vez mais
dele para resolver ques-
tões que deveriam ser
debatidas e decididas
no Congresso Nacional.

Estudiosos e especialistas na
cobertura política justificam essa
prática afirmando que ela faz par-
te do processo democrático. No en-
tanto, essa desculpa esconde uma
realidade mais desconcertante: a
incapacidade dos legisladores de
exercerem plenamente suas fun-
ções e a falta de vontade política
para negociar e buscar consensos.
A constante transferência de res-
ponsabilidades para o STF não ape-
nas fragiliza o Legislativo, mas
também sobrecarrega a Corte com
questões que poderiam e deveri-
am ser resolvidas politicamente.

Casos emblemáticos, como
a suspensão da resolução do
Conselho Federal de Medicina
sobre interrupção de gestações

e a inconstitucionalidade da
"legítima defesa da honra" em fe-
minicídios, são exemplos de deci-
sões que deveriam ter sido resol-
vidas pelo Parlamento. O STF é
chamado a intervir, o que só au-
menta a tensão entre os poderes.

A tentativa do Congresso de
limitar a atuação do STF, por
meio de propostas como a PEC que
busca restringir os poderes da
Corte e a limitação de partidos
que podem mover ações de in-
constitucionalidade, é uma pro-
va adicional de que nossos legis-
ladores estão mais preocupados
em manter seu próprio poder do
que em fortalecer a democracia. O
presidente da Câmara, Arthur
Lira, defende essas iniciativas,
que, se aprovadas, reduzirão a plu-
ralidade política e marginalizarão
ainda mais as vozes dissonantes.

A judicialização é uma res-
posta ao detalhamento excessivo
da Constituição Federal. No en-
tanto, isso não justifica a cons-
tante omissão do Legislativo.
Partidos menores, que frequen-
temente perdem no Congresso,
veem no STF uma última espe-
rança para defender suas pautas,
mas essa dependência judicial é
um sintoma de um problema mai-
or: a falência do diálogo político.

É hora de nossos deputa-
dos e senadores assumirem
suas responsabilidades e enfren-
tarem os desafios da política
com coragem e determinação. A
democracia brasileira merece
mais do que um Legislativo que
se esconde atrás do Judiciário.
Precisamos de representantes
que estejam dispostos a deba-
ter, negociar e encontrar solu-
ções reais para os problemas do
país. Somente assim podere-
mos fortalecer nossas institui-
ções e garantir um futuro mais
justo e democrático para todos.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista e filósofo

Mais uma vez,Mais uma vez,Mais uma vez,Mais uma vez,Mais uma vez,
lembro de Oscarlembro de Oscarlembro de Oscarlembro de Oscarlembro de Oscar
Wilde: "TWilde: "TWilde: "TWilde: "TWilde: "Todos osodos osodos osodos osodos os
homens matamhomens matamhomens matamhomens matamhomens matam
aquilo que amam.aquilo que amam.aquilo que amam.aquilo que amam.aquilo que amam.
Os valentes comOs valentes comOs valentes comOs valentes comOs valentes com
a espada ea espada ea espada ea espada ea espada e
os covardesos covardesos covardesos covardesos covardes
com o beijo."com o beijo."com o beijo."com o beijo."com o beijo."

Que tempos de viver-se!
Édifícil cooptar

um assunto em meio
a tantos que circu-
lam nas manchetes
políticas e policiais.
Você não vive o di-
lema de um escritor
em busca de perso-
nagens, mas a ne-
cessidade de con-
vencer um tema a
que ele entre em seu artigo.
Quase sempre, quando exis-
tem muitos, ele resiste.

Outra coisa difícil para quem
escreve é evitar a entrada de ad-
jetivos não convidados em seu
texto. Mas não há nada mais cara-
de-pau do que eles. Não adianta
ficar de vigia. Quando menos se
espera, eles furam a vigilância e
lá vêm, como dizia um deputa-
do amazonense, aproveitando
uma "ensancha oportunosa".

Passo ao largo da novela dos
Vedoin e preciso convencer a
morte do coronel Ubiratan a ser

comentada, que ele,
como o delegado Fleury
dos anos 70, morre de
maneira inusitada para
suas violentas biografi-
as, entre ciúmes e ro-
mances, mulheres e
mistério. Nada do espe-
rado ajuste de contas,
justiçamento ou coisas
que enchem o final das

novelas policiais. É quase uma hu-
milhação não morrerem em com-
bate, mas no embate de sentimen-
tos tão humanos, na mão de mu-
lheres que não conhecem o segre-
do das armas, e delas se utilizam
na tragédia de um amor frustra-
do. Sortilégio do destino na vingan-
ça dos deuses.

Mas estou escrevendo meio
na linha do teatro grego levado
pelos ventos de um sem-tema.

Mais uma vez, lembro de Os-
car Wilde: "Todos os homens ma-
tam aquilo que amam. Os valentes
com a espada e os covardes com o

beijo." Hoje, não precisamos ma-
tar as coisas que amamos. Elas
estão morrendo por elas mesmas.

Há pouco tempo fui à cidade
em que nasci, Pinheiro, aqui no
Maranhão, e procurei os campos
da minha infância, com seus ca-
pins de flores amarelas e seus pás-
saros e todos os cantos. Só tinham
vida dentro de mim, onde esta-
vam sepultados com a memória
de meu avô, a recitar as Redondi-
lhas de Camões: "Sôbolos rios que
vão / por Babilônia, me achei. /
Onde sentado chorei / as lembran-

ças de Sião / e quanto nela pas-
sei." "E minhas coisas ausentes
/ se fizeram tão presentes / como
se nunca passaram."

E, como se não bastassem es-
tes nostálgicos sem-tema, li que
os "buracos negros" não existem.
Ora, eu, que, se não fosse político,
queria ser físico, vi tombar um
dos dogmas mais fascinantes em
que eu acreditava como na en-
tropia do universo. Eram fantás-
ticos. Engoliam com sua gargan-
ta de gigantesca gravidade até a
luz. E agora são assassinados.

Como tornou-se difícil e
perigoso existir em tempos de
avanços tão grandes da ciên-
cia. Como dizia o poeta Tribu-
zi, "Que tempos de viver-se!"

Melhor pescar e ver o Sol
ou a Lua.

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras

Antonio
Oswaldo Storel

Uma das condi-
ções mais im-portantes
para a realização do ser
humano como pessoa é
ter família e ter onde
morar. A condição físi-
ca se junta à condição
humana para definir
que temos um lar. Uma condição
complementa a outra para ofere-
cer a cada um de nós aquela sen-
sação de realização e do que pode-
mos considerar o sentimento mais
profundo e sincero de felicidade.
Já não sou eu ou você, mas somos
nós, esposo, esposa, filhos e netos.
E quando estamos todos reunidos
neste bendito lugar, sentimos ain-
da mais forte a presença de Deus
no meio de nós.

A nossa casa tem uma histó-
ria muito especial para a nossa
vida. Ela foi construída com a aju-
da de muitos amigos que, lidera-
dos por um "irmão" muito especi-
al, o Jova Martini, que já se foi
deste mundo, mas que nos deixou,
gravada no coração, a sua ima-
gem de solidariedade e amizade
para todo o sempre. Quando ela
ficou em condições de morarmos,
ainda sem alguns acabamentos,
celebramos uma missa em que to-
dos os amigos, parentes e vizinhos
compareceram trazendo algum
donativo para que o nosso queri-
do Padre Daniel Stênico pudesse

levar ao povo que ele
ajudou a evangelizar lá
no meio do sertão baia-
no, em suas viagens
constantes de espírito
missionário. E o Pe.
Daniel, após a consa-
gração, pediu que eu le-
vasse a todos os cômo-
dos da casa, numa visi-
ta muito especial, Jesus

Sacramentado. Era um gesto con-
creto de agradecimento a Deus por
termos conseguido vencer o desa-
fio de ter a nossa casa através de
um verdadeiro mutirão de amigos.
Isso aconteceu em junho de 1988.

E nesses 36 anos que aqui es-
tamos vivendo, essa nossa casa
se tornou para nós, um ícone da
força da amizade, da solidarieda-
de, e aqui nossa família vive a fe-
liz realidade do nosso lar. Já re-
petimos algumas vezes a celebra-
ção da missa doméstica com Pe.
Daniel  arrecadando donativos
para levar ao sertão baiano ou com
Pe. Kleber que era o nosso páro-
co. Cuidamos dela como se fosse
a nossa Igreja doméstica e acre-
ditamos mesmo que ela seja!

Mas em nossa casa existe um
lugarzinho muito especial onde
eu mais gosto de ficar. Num jar-
dim em que minha esposa Mari
dedica cuidados muito especiais,
sentado debaixo de uma espécie
de "cobertura" de primavera, me
sento para ler ou tomar um ape-
ritivo e me ponho a meditar so-
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As flores do nosso jardim

bre o capricho de Deus, obser-
vando as flores do nosso jardim.

A começar com a própria
primavera que forma aquela
agradável cobertura, nas cores
branca , vermelha, lilás, alaran-
jada e cujas flores vão caindo
ao chão e formando aquele
maravilhoso tapete multi colo-
rido. Os chamados "camarões"
amarelos com suas pétalas bran-
cas que os beija flores adoram
sugar o néctar, uma a uma. Os
"camarões" vermelhos, os "bei-
jos" vermelhos, lilás e outras co-
res, as azaléias, as orquídeas ma-
ravilhosas que a cada espaço de
tempo nos oferecem a maravi-
lha de sua beleza e seu inigualá-
vel perfume. A "boa noite" lilás,
o lírio branco e as inúmeras fo-
lhagens como as samambaias
simples e "de metro" e as "ren-
das portuguesas" vicejando por
entre a era verde do muro e as
primaveras. Por fora, na cal-
çada, a delicada "bela  emília"
com suas florinhas azuis em
toda a extensão da calçada. A
outra "boa noite" branquinha
que cresce em forma de cipó por
entre a primavera e que exala
um perfume maravilhoso que

penetra pela sala da casa nas
noites gostosas de  verão.

No meio de tudo, algumas
plantas frutíferas. Como um ma-
moeiro em que vamos colhendo e
degustando no café da manhã. Um
pé de romã e outro de goiaba que
já produziram muitos frutos, to-
dos nascidos expontaneamente,
alem do maracujá que já tivemos e
colhemos farta produção, mas que
foi preciso acabar por causa das
lagartas. Além dos passarinhos
que atraímos com as bananas ou
mamão que colocamos e o xaropi-
nho de água e açúcar para os beija
flores e os cebinhos. São muitos
sanhaços, bem te vis, sabiás e ou-
tros de plumagem muito lindas
que já se tornaram nossos hós-
pedes freqüentes. Alem de um
casal de gambá que nos visita
todas as noites a procura das
bananas que a Mari lhes oferece.

Às vezes me pego extasiado
com tudo isso e louvo a Deus pela
sua grandiosidade e bondade em
nos permitir viver tudo isso. E
oro pelos amigos, pela minha fa-
mília, pelos meus pais. Enfim, as
flores do nosso jardim me ajudam
a dar graças a Deus pela vida!

———
Antonio Oswaldo

Storel, membro do
IHGP, ex-vereador
(1997-2001), ex-presi-
dente da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba
(2001-2002)
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Ronaldo Castilho

O voto é uma das
 ferramentas
mais poderosas

à disposição dos cida-
dãos em uma democra-
cia. Ele representa não
apenas um direito, mas
também uma responsa-
bilidade. Votar de for-
ma consciente significa exercer esse
direito com plena compreensão das
consequências que ele traz para o
futuro da sociedade.

Mas antes de abordar a ques-
tão do voto consciente, vale pontu-
ar o que significa a democracia. A
democracia, como sistema de go-
verno, tem suas origens na Grécia
Antiga, especificamente na cidade-
estado de Atenas, por volta do sé-
culo V a.C. A ideia da democracia
evoluiu ao longo dos séculos, espe-
cialmente com o surgimento das
democracias representativas na
Europa e nas Américas nos séculos
XVIII e XIX, incorporando um
maior grau de inclusão e direitos
civis. A democracia pode assumir
diferentes formas, como a demo-
cracia direta, onde os cidadãos vo-
tam diretamente em decisões polí-
ticas, e a democracia representati-
va, onde eles elegem representan-
tes para tomar decisões em seu
nome. É um sistema dinâmico que
evolui com a sociedade, buscando
sempre a inclusão e a participação
de todos os cidadãos.

Um voto consciente fortale-
ce a democracia, garantindo que
os líderes eleitos realmente repre-
sentem os interesses da popula-
ção. É importante salientar que o
eleito representa os cidadãos que
votaram nele. Votar sem a devi-
da informação pode resultar na
eleição de candidatos incompeten-
tes, o que pode ocasionar conse-
quências negativas para a admi-
nistração pública e o bem-estar
da sociedade. Governantes inefi-
cazes podem prejudicar o desen-
volvimento econômico, social e
cultural da nação, do Estado ou
do Município. Por isso, é de ex-
trema importância conhecer a
trajetória, propostas e histórico
dos candidatos. Os eleitores de-
vem procurar informações em
fontes confiáveis, assistir a deba-
tes, ler manifestos e acompanhar
entrevistas, especialmente verifi-
cando se o candidato costuma
concluir seus mandatos. É cruci-
al que os eleitores compreendam
as propostas de governo e como
elas serão implementadas, com-
parando as plataformas dos can-
didatos e analisando a viabilida-
de e impacto de suas propostas
para a sociedade como um todo.

Além de votar consciente-
mente, os cidadãos também têm
a responsabilidade de engajar-se
em debates políticos e participar
ativamente da vida comunitária.
A participação contínua e o acom-
panhamento das ações dos elei-
tos após as eleições são funda-
mentais para garantir a presta-
ção de contas (accountability) e a
transparência no governo.

Diversos pensadores e líderes
ao longo da história refletiram so-
bre a importância do voto consci-
ente e a participação ativa dos ci-
dadãos na democracia. John Stu-
art Mill, filósofo e economista bri-
tânico, acreditava na importância
da educação para um eleitorado
informado. Ele argumentava que
a participação política consciente e
informada é essencial para a quali-
dade da democracia e para o de-
senvolvimento moral e intelectual
dos cidadãos. Jean-Jacques Rous-
seau, filósofo francês, em seu fa-
moso livro "Contrato Social", enfa-

tizou a soberania do
povo e a importância da
participação direta dos
cidadãos nas decisões
políticas. Rousseau de-
fendia que a vontade
geral deve guiar a socie-
dade e que a participa-
ção ativa e consciente
dos cidadãos é crucial
para a legitimidade do

governo.
Thomas Jefferson, um dos

fundadores dos Estados Unidos,
acreditava firmemente na educa-
ção como um meio para assegu-
rar um eleitorado informado. Para
Jefferson, o voto consciente era
fundamental para a preservação
da liberdade e da democracia. Ale-
xis de Tocqueville, em seu clássico

"Democracia na América", desta-
cou a importância da participação
cívica e da educação política para
o funcionamento saudável da de-
mocracia. Mahatma Gandhi, líder
do movimento de independência
da Índia, enfatizou a importância
da consciência e da moralidade na
política. Gandhi defendia que o
voto não deveria ser apenas um
ato político, mas também um ato
moral, e que os eleitores deveriam
considerar o bem maior ao tomar
suas decisões. Nelson Mandela,
ícone da luta contra o apartheid e
ex-presidente da África do Sul,
destacou o poder do voto como
uma ferramenta de mudança e
empoderamento. Mandela acredi-
tava que a participação consciente
e ativa dos cidadãos era essencial
para a construção de uma socieda-
de justa. Martin Luther King Jr.,
líder dos direitos civis nos Estados
Unidos, também destacou a impor-
tância do voto consciente como um
meio de alcançar a justiça e a igual-
dade. Em sua luta contra a discri-
minação racial, King enfatizou que
o voto é um direito fundamental
que deve ser exercido de forma in-
formada e responsável para garan-
tir a justiça social.

Vários pensadores e líderes
históricos concordam que o voto
consciente é crucial para a manu-
tenção de uma democracia sau-
dável e para a promoção da justi-
ça e da liberdade. Eles enfatizam a
importância da educação, da mo-
ralidade e da participação ativa
dos cidadãos na vida política. Um
eleitorado informado e engajado
é fundamental para garantir que
os governantes eleitos representem
verdadeiramente os interesses e
valores da sociedade.

Outra abordagem é o voto
pragmático, na qual os eleitores
tomam decisões baseadas em con-
siderações práticas e realistas, em
vez de seguir rigidamente suas
preferências ideológicas ou emo-
cionais. Essa estratégia envolve
escolher o candidato ou partido
que, na visão do eleitor, tem mai-
or probabilidade de promover po-
líticas viáveis, implementar mu-
danças desejadas pela população
ou implantar políticas públicas de-
sejadas pela população. Neste ano,
temos eleições municipais. Vote
consciente.

———
Ronaldo Castilho, jorna-
lista, bacharel em Teolo-
gia e Ciência Política

A importância do
voto consciente
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Programas de governo
Almir Pazzianotto

Pinto

Nada existe tão
desacreditado
quanto progra-

ma de governo. Redigi-
do sob encomenda às
vésperas de eleições,
para ser divulgado por
candidatos e respectivos
marqueteiros, visa iludir o elei-
torado nas campanhas munici-
pais, estaduais e federais, reno-
vadas de quatro em quatro anos.

Em todas as eleições a pan-
tomima se repete. Candidatos
das mais diversas cores e mati-
zes contratam a peso de ouro,
com recursos do Fundo Partidá-
rio ou do Fundo de Financia-
mento de Campanha, a elabora-
ção de extenso rol de promessas,
de acordo com a natureza, o mo-
mento e o local da candidatura.

Leio no jornal O Estado, edi-
ção de 15 de julho, que o deputado
federal Kim Kataguri, do partido
União Brasil, "é o primeiro dos
principais postulantes à Prefeitu-
ra da capital paulista a apresentar
um texto fechado" (pág. A2). Des-
conheço o parlamentar. Soube que
almeja ser prefeito de São Paulo.
Acontece, segundo a notícia, que o
ambicioso candidato enfrenta di-
ficuldades dentro do próprio par-
tido, dividido "entre apoiar o pre-
feito Ricardo Nunes (MDB) ou
Pablo Marçal (PRTB)". Assim fun-
cionam as coisas em nosso País.
Desprovidas do componente ideo-
lógico, as legendas escolhem aquele

Promessas dePromessas dePromessas dePromessas dePromessas de
campanha devemcampanha devemcampanha devemcampanha devemcampanha devem
ser instruídas comser instruídas comser instruídas comser instruídas comser instruídas com
especificaçãoespecificaçãoespecificaçãoespecificaçãoespecificação
dos custos edos custos edos custos edos custos edos custos e
dos recursosdos recursosdos recursosdos recursosdos recursos

que supostamente mais
chances têm de vencer.

Para o povo brasi-
leiro, o programa de go-
verno está na Constitui-
ção de 1988, marcada-
mente programática. A
primeira regra de ouro
se encontra inscrita no
Art. 37. Determina o dis-
positivo, que "A admi-

nistração pública direta e indireta
de qualquer dos Poderes da União,
dos Estados, do Distrito Federal e
dos Municípios obedecerá aos prin-
cípios da legalidade, impessoalida-
de, moralidade, publicidade e efi-
ciência", além de outros distribuí-
dos em 27 incisos e 12 parágrafos.

Trata-se de um dos disposi-
tivos mais violado por governan-
tes federais, estaduais e munici-
pais. Alguns por ignorância. A
maioria por desonestidade. Pres-
creve, por exemplo, o parágrafo
4º, que "os atos de improbidade
administrativa importarão a
suspensão dos direitos políticos,
a perda da função pública, a in-
disponibilidade dos bens e o res-
sarcimento do erário, na forma
e gradação previstas em lei, sem
prejuízo da ação penal cabível".

Conhecemos prefeitos e ex-
prefeitos, governadores e ex-go-
vernadores, presidentes e ex-
presidentes da República sabi-
damente corruptos, processados
e condenados, mas em liberda-
de, disputando cargos eletivos.
Denunciados e condenados, ja-
mais cumpriram um único dia
de pena, e não ressarciram o

erário dos prejuízos causados.
O mesmo jornal O Estado relem-
bra que "Após 20 anos, Marta
enfrenta cinco ações". Marta é
a mesma Marta Suplicy, candi-
data a vice-prefeita de Guilher-
me Boulos pelo PSOL (pág. A8).

Antes de prometer, candida-
tos a prefeito e a vereador devem
se ater ao Art. 30. Determina e
delimita as competências dos Mu-
nicípios. Destaco duas: "manter,
com a cooperação técnica e finan-
ceira da União e do Estado, pro-
gramas de educação infantil e de
ensino fundamental", e "prestar,
com a cooperação técnica e finan-
ceira da União e do Estado, servi-
ços de atendimento à saúde da
população" (incisos VI e VII).

A Constituição faculta ao
Município "constituir guardas
municipais destinados à proteção
de seus bens, serviços e instala-
ções, conforme dispuser a lei" (Art.
144, § 8º). Lei municipal, obvia-
mente. É frequente, todavia, ob-
servar guardas municipais desem-
penhando atividades inerentes à
Segurança Pública. Pesadamente
armados com pistolas e fuzis in-
vadem comunidades à procura de
supostos traficantes, tarefa reser-
vada à Polícia Civil ou à Polícia
Militar, conforme prescreve o

mesmo Art. 8º, parágrafos 4º e
5º. Os alvos preferenciais são jo-
vens pobres, mulatos ou negros.

Fossem os programas de go-
verno cumpridos, São Paulo seria
uma das melhores cidades do Bra-
sil para se viver. Não haveria mo-
rador de rua, poluição e trânsito
congestionado. Recursos financei-
ros não lhe faltam. Veja-se o caso
da poluição dos rios Tietê e Pinhei-
ros. Desde a época do governador
Orestes Quércia ouvimos promes-
sas de que ambos seriam recupe-
rados, voltariam a ter águas cris-
talinas, seriam piscosos, e usados
como parques para recreação
popular em finais de semana.

Promessas de campanha de-
vem ser instruídas com especifica-
ção dos custos e dos recursos. Nes-
se sentido, a Constituição é minu-
ciosa e rigorosa. Despesas com
pessoal ativo ou inativo não pode-
rão exceder limites estabelecidos
em lei complementar (Art. 169).

Depois de vitoriosos e empos-
sados a conversa passa a ser ou-
tra. Não faltarão argumentos para
justificar o esquecimento. Tive-
mos, como se sabe, candidatos a
prefeito que se comprometeram
solenemente a cumprir quatro
anos de mandato. O que houve
depois, é desnecessário lembrar.

———
Almir Pazziantto, advo-
gado, foi ministro do
Trabalho, presidente do
Tribunal Superior do
Trabalho (TST). Orbis-
News. Ed. jornalista Faus-
to Camunha. 16/7/24
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José Machado

Arecente mor-
tandade de pei- xes no
Rio Piracicaba impac-
tou o imaginário social
de nossa cidade como
algo inacreditável e ina-
ceitável e segue reper-
cutindo, com igual per-
plexidade, em vários
cantos do país.

A Usina São José, instalada
no município de Rio das Pedras,
já foi identificada pela CETESB
como responsável direta e imedi-
ata por essa catástrofe ambien-
tal, eis que efetivou descarga po-
luente no Ribeirão Tijuco Preto,
afluente do Rio Piracicaba. A pro-
messa desse órgão ambiental, con-
forme se noticiou, é a de que a em-
presa será devidamente punida,
com multa, pelo crime cometido.

Nutrimos a ilusão de que esse
tipo de incidente nas águas do
nosso histórico Rio Piracicaba fos-
se coisa de um passado longínquo,
depois de tantos anos de luta que
redundaram na criação e implan-
tação dos Comitês (federal e esta-
dual) das Bacias dos Rios Piraci-
caba, Capivari e Jundiaí, que se
tornaram, com mérito indiscutí-
vel, uma referência nacional no
âmbito da Política Nacional de
Recursos Hídricos, instituída pela
Lei 9433/1997, e da Política Esta-
dual de Recursos Hídricos, insti-
tuída pela Lei 7663/1992. Sempre
é pertinente relembrar a saga da
Campanha Ano 2000, liderada
pelo saudoso Doutor Nelson Ro-
drigues, nos idos da década de
1980, que fincou a luta pela salva-
ção do Rio Piracicaba e que con-
tribuiu decisivamente, nessa pers-
pectiva, para a criação do Consór-
cio Intermunicipal das Bacias dos
Rios Piracicaba e Capivari em 1989
e depois dos referidos comitês.

Nas Bacias PCJ, graças a es-
sas conquistas, estão implantados
os instrumentos de gestão de re-
cursos hídricos fundamentais, tal
como preconizado pela legislação
mencionada, a saber: outorga pelo
direito de uso das águas, cobran-
ça por esse direito de uso e plano
de bacia. Além disso, foi instituí-
da e funciona regularmente, com
quadro técnico qualificado, uma
agência de bacia, com a finalida-
de de dar suporte técnico e imple-
mentar as decisões dos comitês.

A CETESB é um órgão subor-
dinado à hierarquia do sistema
ambiental estadual, cuja missão
precípua é a de zelar pela integri-
dade do patrimônio ambiental
como um todo. Essa sua missão
não se superpõe e nem é conflitivo
à do sistema de recursos hídricos,
pelo contrário, pois o que prevale-
ce é a diretriz de integrar a políti-
ca ambiental com a política de
recursos hídricos. Ambas as po-
líticas são convergentes, portan-
to, e nesse sentido nossa região
está, em tese, bem estruturada.

Como explicar então que, di-
ante desse aparato formidável,
ainda seja possível a ocorrência
de acidentes ambientais das
proporções tais como o ocorrido
com essa mortandade de peixes
no Rio Piracicaba? O que falhou?

Considerando o sistema de
produção açucareira, atividade da

Usina São José, notori-
amente produtor de re-
síduos de alta periculo-
sidade para a integrida-
de do sistema hídrico
em particular, como ex-
plicar eventual desvio
de conduta no manejo
de tais resíduos, numa
época de tantos avanços
tecnológicos em que
vivemos? Alguém pode

dizer que acidentes ocorrem, mas
é inadmissível nos dias que correm
a persistência de processos de ges-
tão técnico-administrativa incapa-
zes de preveni-los ou, pelo me-
nos, de mitiga-los. E aí brota a
pergunta fatal: a CETESB tinha
ciência, por meio de fiscaliza-
ção sistemática que lhe cabe,
de eventuais deficiências no
manuseio  dos  res íduos  da
Usina São José? Se tinha, quais
medidas corrretivas foram exigi-
das? E quais punições foram apli-
cadas, no caso de tais medidas
não terem sido cumpridas?

Estamos falando da Usina
São José porque é o assunto do
momento, mas não podemos ne-

gligenciar do fato de que nas Ba-
cias PCJ a realidade é de alto ris-
co, em razão das inúmeras fon-
tes potenciais de poluição das
águas, notadamente as de natu-
reza industrial. Significa que hi-
poteticamente o Plano de Bacia
considera essa realidade, hierar-
quizando essas fontes poluido-
ras, e tenha concebido, na con-
fluência com a área ambiental,
as diretrizes e estratégias para
prevenir acidentes, sobretudo os
que provocam mortandade de
peixes e riscos à saúde humana.

Prevenção é a palavra de
ordem! Depois que o aciden-
te  aconteceu,  não  adianta
chorar o leite derramado!

Muitas fontes poluentes
já adotam práticas modernas
e sustentáveis, porém há ain-
da situações desconformes, a
exigir um cuidado especial
dos órgãos fiscalizadores.

É de todo conveniente que a
fiscalização seja sistemática e pre-
ventiva e, em nome da necessária
transparência, a sociedade seja
devidamente informada do seu
resultado. Sim, a sociedade tem o
direito de saber o status quo da
integridade ambiental e hídrica do
seu rio, o que significa dizer que
os órgãos de gestão dessas políti-
cas precisam dar maior publicida-
de e visibilidade às suas ações.

Que essa triste notícia da
mortandade de peixes no Rio Pi-
racicaba seja a última. Tolerân-
cia zero para os transgressores
das boas práticas ambientais!

———
José Machado, econo-
mista, ex-prefeito de Pi-
racicaba, ex-deputado
federal pelo Partido
dos Trabalhadores (PT)

A mortalidade de
peixes no Rio Piracicaba

cobra explicações
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José Renato Nalini

Incrível pensar
que o ser racional ca-
paz de produzir as
mais lindas obras de
arte, compor as mais
emocionantes músi-
cas, redigir as mais to-
cantes poesias, seja o
mesmo animal que
maltrata a natureza e destrói o
seu único habitat.

Pensando nisso, o físico
Marcelo Gleiser, que mora nos
Estados Unidos, onde ensina
no Dartmouth College, escre-
veu "O despertar do Universo
Consciente", que considera
"um manifesto para o futuro da
humanidade".

Esse livro, publicado pela edi-
tora Record, recapitula o
copernicanismo, revolução atri-

buída ao astrônomo
polonês Nicolau
Copérnico. Ele susten-
tou que não é a Terra o
centro do Universo,
mas o sol. A Terra é um
planeta modesto, a
orbitar em torno à es-
trela solar.

Dessa tese teria
partido o desprezo

p e l a  n a t u r e z a  e  o
endeusamento do ser humano,
"criado à imagem e semelhan-
ça  d iv ina" .  Um exagerado
antropocentrismo faz com que
aos homens se garanta tudo e
aos demais seres vivos, a indi-
ferença e a crueldade. Algo que
também derivou de equivoca-
da leitura do Gênesis.

Só que a humanidade é a
única entidade da biosfera ter-
restre capaz de pensamento

Despertar a consciência anestesiada

abstrato.  Suscetível  de ser
seduzida por uma filosofia
pós-copernicana. É certo con-
ceber a Terra como planeta in-
significante, o sol como uma
estrela a mais, que se adiciona
a centenas de bilhões de ou-
tras, a formar a Via Láctea.
Apenas uma galáxia a mais,
pois há centenas de outras pelo
cosmos. Na escala cósmica, a
Terra é um grão de poeira.
Embora azul... É preciso substi-

tuir o copernicanismo pelo
biocentrismo. A valorização da
vida só pode comover os huma-
nos a serem convertidos espiritu-
almente. Há urgência na
reconexão de cada humano com
a Terra e com a vida. A proposta
de Gleiser é singela: consumir
menos recursos críticos quais
água e energia. Reaproximar-se
do mundo natural. Consciência
na aquisição de produtos e bens
ecologicamente corretos.

Será que a pregação do cien-
tista Marcelo Gleiser comoverá os
corações empedernidos que con-
tinuam a exterminar o futuro?

José Renato Nalini, Reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da
Uninove e Secretário-
Executivo das Mudanças
Climáticas de São Paulo

Douglas Alberto F.
de Campos Filho

Quando se fala em ba-
tata, mui-tos automa-
ticamente associam o
alimento apenas ao
seu conteúdo de car-
boidratos. No entan-
to, essa visão limita-
da desconsidera o
amplo espectro de nutrientes da
batata que, de fato, oferecem
uma variedade de benefícios à
saúde.

O debate em torno dos carboi-
dratos muitas vezes eclipsa a rica
composição nutricional deste ali-
mento tão popular. E enquanto é
verdade que a batata é uma boa
fonte de energia devido aos carboi-
dratos, isso é apenas uma parte da
história. Hoje, vamos revelar os
outros lados dessa narrativa, es-
clarecendo como os nutrientes da
batata atuam em nosso organismo.

Espero que este texto ajude a
desmistificar muitos mitos rela-
cionados à batata e encoraje você
a considerá-la em sua dieta de
uma forma mais consciente e
saudável. Prepare-se para uma
verdadeira viagem através da bio-
logia e fisiologia envolvidas na ab-
sorção dos nutrientes da batata.

Para começar, é essencial en-
tender que os nutrientes da batata
não se limitam aos carboidratos. O
alimento também é rico em vitami-
na C, vitamina B6, potássio e fibras
dietéticas. Um estudo publicado na
revista Food Chemistry destaca es-
ses nutrientes como essenciais para
a manutenção da saúde.

Vitamina C é conhecida por
suas propriedades antioxidantes
e papel na formação de coláge-
no. Vitamina B6, por outro lado,
é fundamental para a metaboli-
zação de proteínas e produção de
neurotransmissores. O potássio

é um mineral crucial
para a saúde cardio-
vascular, enquanto
as fibras dietéticas
auxiliam na digestão.

É importante lem-
brar que a forma como
a batata é preparada
pode influenciar seu va-
lor nutricional. Fritar a
batata em óleo, por exem-

plo, pode reduzir o conteúdo de al-
guns nutrientes e aumentar signifi-
cativamente o teor de gordura.

100g de batata tem:
Calorias: 100 kcal
Proteínas: 2g
Gorduras totais: 0,3g
Carboidratos totais: 20,1g
Fibra alimentar: 2,2g
Vitamina C: 12,7mg (21% do

valor diário recomendado)
Potássio: 572mg (12% do va-

lor diário recomendado)
Vitamina B6: 0,3mg (15% do

valor diário recomendado)
Magnésio: 24mg (6% do valor

diário recomendado)
Folato: 59mcg (14% do valor

diário recomendado)
Colina: 19mg (3% do valor di-

ário recomendado)
Manganês: 0,1mg (5% do va-

lor diário recomendado)
Vitamina B3 (niacina): 1,2mg

(6% do valor diário recomendado)
Vitamina B2 (riboflavina):

0,1mg (6% do valor diário reco-
mendado)

Vitamina B1 (tiamina): 0,1mg
(5% do valor diário recomendado)

Vitamina K: 3,5mcg (4% do
valor diário recomendado)

Cálcio: 12mg (1% do valor diá-
rio recomendado)

Ferro: 0,2mg (1% do valor di-
ário recomendado)

Entender os nutrientes da
batata é uma coisa, mas como
eles realmente agem no nosso sis-
tema é outra história fascinan-
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Muito além do carboidrato!

te. A vitamina C, além de ser an-
tioxidante, ajuda na absorção do
ferro não-heme, que é o tipo de
ferro encontrado em plantas.

O potássio, um dos nutrientes
da batata mais abundantemente
encontrados, atua como um eletró-
lito, ajudando a balancear os flui-
dos dentro e fora das células. Isso é
vital para a contração muscular, a
comunicação entre células nervosas
e a regulação da pressão arterial.

As fibras dietéticas, também
presentes nos nutrientes da ba-
tata, têm um papel preponderan-
te na saúde digestiva. Elas não
apenas ajudam na digestão, mas
também funcionam como prebi-
óticos, fornecendo alimento para
as bactérias benéficas em nosso
intestino. Estudos publicados na
revista Nutrients afirmam que
uma dieta rica em fibras pode
melhorar significativamente a
saúde gastrointestinal.

Agora que entendemos os
nutrientes da batata e como eles
atuam no corpo, a questão é:
como incluir este alimento em sua
dieta de forma inteligente? A pri-
meira regra é optar por métodos
de cozimento mais saudáveis,
como assar ou cozinhar, em vez
de fritar. Isso mantém o conteú-
do nutricional mais intacto.

Segundo, é benéfico consumir
a batata com a pele sempre que
possível, já que muitos dos nutri-
entes estão contidos ou próximos
dela. Um estudo no Journal of
Agricultural and Food Chemistry
mostra que a pele da batata é rica
em nutrientes antioxidantes.

Terceiro, para maximizar os
benefícios dos nutrientes da bata-
ta, combine-a com outras fontes de
proteínas e vegetais em sua refei-
ção. Isso não só equilibra a refei-
ção, mas também auxilia na ab-
sorção de outros nutrientes.

Como fica claro, a batata é
muito mais do que uma simples
fonte de carboidratos. Ela é um
alimento versátil repleto de nu-
trientes essenciais que podem
trazer vários benefícios à saúde.

De vitaminas a minerais e fi-
bras, os nutrientes da batata são
verdadeiros heróis não reconheci-
dos em nossa dieta. Se você quer
uma vida mais saudável, é hora de
começar a considerar a batata de
uma maneira totalmente nova.

Por fim, esperamos que o arti-
go sobre os nutrientes da batata
tenha respondido suas dúvidas. E
para mais informações sobre saú-
de e longevidade saudável, siga.

Como fica claro, a batata é
muito mais do que uma simples
fonte de carboidratos. Ela é um
alimento versátil repleto de nu-
trientes essenciais que podem
trazer vários benefícios à saúde.

De vitaminas a minerais e fi-
bras, os nutrientes da batata são
verdadeiros heróis não reconheci-
dos em nossa dieta. Se você quer
uma vida mais saudável, é hora de
começar a considerar a batata de
uma maneira totalmente nova.

Por fim, esperamos que o arti-
go sobre os nutrientes da batata
tenha respondido suas dúvidas. E
para mais informações sobre saúde
e longevidade saudável... Só para
terminar: a batata tirou em gran-
de parte os Europeus pobres da
fome desde o século XV. Até o sé-
culo XIX... Sua origem vem da Amé-
rica do Sul na região dos Andes.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

Polícia FederalPolícia FederalPolícia FederalPolícia FederalPolícia Federal
encontra áudioencontra áudioencontra áudioencontra áudioencontra áudio
comprometedorcomprometedorcomprometedorcomprometedorcomprometedor
no computadorno computadorno computadorno computadorno computador
do ex-diretor dado ex-diretor dado ex-diretor dado ex-diretor dado ex-diretor da
Abin, AlexandreAbin, AlexandreAbin, AlexandreAbin, AlexandreAbin, Alexandre
RamagemRamagemRamagemRamagemRamagem

Ronaldo Almeida

APolícia Federal
encontrou áudi-
 os no computa-

dor do ex-diretor da
Abin (Agência Brasi-
leira de Inteligência),
Alexandre Ramagem,
de uma reunião com
o então presidente
Jair Bolsonaro, na qual discu-
tem planos para blindar Eduar-
do Bolsonaro, filho de Jair.

Em meio à investigação que
busca apurar a criação de uma
estrutura de inteligência infor-
mal e clandestina, paralela à
Agência Brasileira de Inteligência,
para espionar adversários políti-
cos e realizar outras atividades
ilegais sem a supervisão e os con-
troles institucionais adequados,
a Policia Federal encontrou áu-
dios gravados durante a reunião
entre Ramagem e Bolsonaro, que
revelam a tentativa de proteger
Flávio Bolsonaro no caso das ra-
chadinhas, que teriam acontecido
no seu gabinete enquanto Depu-
tado Federal no Rio de Janeiro,

A operação da PF. sobre a
Abin Paralela tem preocupado ali-
ados do ex-presidente Jair Bolso-
naro, que temem um impacto ne-
gativor nas eleiçges municipais de
2024 Bolsonaristas estão apreen-
sivos que o escândalo causado
pela divulgação dos áudios possa

afetar a candidatura
do próprio Ramagem à
prefeitura do Rio.

Além dos esforços
para blindar Flávio
Bolsonaro nos casos
de desvio, a Abin pa-
ralela também foi ins-
trumento de manipu-
lação de informações e
espionagem de adver-

sários políticos, além de membros
do Judiciário e da oposição, sem
qualquer supervisão oficial.

Esse escândalo, intensificado
com o vazamento dessas gravações
feitas por Ramagem, somado a
outras investigações em anda-
mento, coloca em xeque do futu-
ro político de Jair Bolsonaro. Es-
sas investigações podem ter efei-
tos duradouros não apenas para
os envolvidos diretamente, mas
para a credibilidade das institui-
ções democráticas brasileiras.

———
Ronaldo Almeida (PT),
pré-candidato a verea-
dor em Piracicaba

Áudio comprometedor
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Escolas municipais de São Pedro
retomam aulas na quinta-feira, 25

A partir da próxima quin-
ta-feira, 25, as aulas nas 23
escolas da rede municipal de
ensino de São Pedro recome-
çam. Ao todo, mais de 5 mil

alunos devem retornar das
férias escolares após 15 dias
de recesso de meio de ano.

Como acontece todos os
anos, mesmo durante o recesso

escolar foram disponibilizadas
uma série de atividades às cri-
anças de até 5 anos de idade
das dez creches da rede (ber-
çário à pré-escola) municipal.

Foram realizadas ativida-
des lúdicas nas brinquedotecas,
bibliotecas, parques para brin-
cadeiras, tanque de areia, além
de outras ações. O brincar au-

xilia na formação e na sociali-
zação, além de desenvolver ha-
bilidades psicomotoras, sociais,
físicas, afetivas, cognitivas e
emocionais. Os professores,

agentes cuidadores, direto-
res, coordenadores e funcioná-
rios, vão receb e r  o s  a l u n o s
com todo  o  car inho  e  aten-
ção no retorno às atividades.

Mais de 5 mil alunos devem retornar às atividades nas 23 escolas da rede municipal de ensino de São Pedro; atividades nas creches não pararam
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São Dimas recebe vacinação
antirrábica neste sábado (20)

Divulgação

O Controle de Endemias, de-
partamento da Secretaria Muni-
cipal de Saúde e Desenvolvimen-
to Social, realiza neste sábado, 20
de julho, das 8h às 12h, vacina-
ção antirrábica para cães e ga-
tos a partir dos 3 meses, em
frente à UBS São Dimas.

Cães bravos ou mordedo-
res, de qualquer raça, devem
utilizar focinheira apropriada
e guia. Os gatos devem ser le-

vados em caixas de transpor-
te, gaiolas ou fronhas. A ação
faz parte de cronograma pla-
nejado para todo o ano.

SERVIÇO - Vacinação an-
tirrábica. Sábado, 20/07,
das 8h às 12h, em fren t e  à
UBS  S ã o  D i m a s, na rua
José Esteves,  184.  Gra-
t u i t o .  M a i s  i n f o r m a -
ções (19) 3481-9473.
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Hospital de Olhos alerta para o agravamento
dos casos de Olho Seco no inverno

Julho Turquesa é o mês de
conscientização do Olho Seco,
doença ocular que tem os casos
agravados no período do inver-
no em razão do clima mais frio,
da baixa umidade do ar e do au-
mento da poluição. A Síndrome
do Olho Seco é caracterizada
pela lubrificação inadequada da
superfície dos olhos, que ficam
desprotegidos contra agentes
externos como a poeira. Ocorre
uma disfunção do filme lacri-
mal, líquido produzido pelas
glândulas lacrimais, e a quanti-
dade insuficiente de lágrima
causa o ressecamento da super-
fície do olho.

Alguns dos sintomas são
ardência, lacrimejamento, ver-
melhidão, secura, sensação de
areia nos olhos, sensibilidade à
luz e embaçamento visual. A
síndrome do olho seco não tem
cura e para prevenir ou ameni-
zar o incômodo é importante
ingerir bastante água, evitar ar-
condicionado, utilizar umidifi-
cador quando o clima estiver
seco, reduzir o tempo de telas e
lembrar de colocar óculos de
proteção em ambientes externos
para proteger os olhos do sol,
do vento e das impurezas do ar.

"Ao apresentar sinais de
olho seco é fundamental consul-
tar um especialista para que in-
vestigue a causa do problema e
avalie a necessidade de receitar
um lubrificante ocular, que
pode ser um colírio, gel ou po-
mada", recomenda a Dra. Myr-
na Serapião dos Santos, oftal-
mologista, especialista em doen-
ças da superfície ocular e córnea

Doença ocular afeta mais de 20 milhões de brasileiros e sem o tratamento adequado pode
causar lesões na córnea

e diretora técnica do Hospital de
Olhos Paulista, hospital de olhos
da rede Vision One em São Paulo.
A médica alerta para o risco de
complicações ao tratar a condi-
ção por contra própria.

A Síndrome do Olho Seco
pode ter relação com alterações
hormonais, com o uso de alguns
medicamentos, entre eles antiin-
flamatórios, antialérgicos e an-
tidepressivos; com lesões ocu-
lares como conjuntivite e blefa-

rite (inflamação da pálpebra);
ou com doenças autoimunes. O
tratamento é indicado após a
ident i f i cação  da  causa  do
distúrbio, sendo que o paci-
ente deverá manter o acom-
panhamento oftalmológico,
pois a doença é considerada
crônica e existe o risco de ocor-
rerem lesões na córnea.

 "Nos casos mais graves, co-
lírios anti-inflamatórios e imu-
nomoduladores podem ser usa-

dos para diminuir a inflamação
e estimular a produção de lá-
grima", esclarece a Dra. Myrna
Serapião dos Santos. De acordo
com a oftalmologista, mais de
20 milhões de pessoas têm o di-
agnóstico de Síndrome do Olho
Seco no Brasil, sendo essa uma
das doenças oculares mais co-
muns. Tratar corretam e n t e
previne o sério comprometi-
mento da visão e melhora a
qualidade de vida do paciente".
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Sebrae Nacional abre
processo seletivo
com preferência
para pessoas negras

SSSSSOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADEOLIDARIEDADE

Doações da população podem
ampliar acesso a equipamentos
a pessoas com deficiência
Fundo Social empresta, gratuitamente, cadeiras de rodas e de banho,
além de bengalas, andadores, camas hospitalares e suportes de soro

No dia 12, o prefeito Thiago
Silva esteve no Fundo Social de
Solidariedade, no bairro Nova Es-
tância, em encontro com Mauro
Sérgio Oliveira. Na ocasião, o chefe
do Executivo cumprimentou o em-
presário e agradeceu pela doação
ao Fundo Social de Solidariedade
de uma cadeira de rodas que per-
tenceu à sua falecida mãe.

O equipamento irá se somar
aos outros dispositivos auxiliares
de marcha (DAM) do almoxarifa-
do do Fundo Social, como benga-
las, muletas e andadores, gratui-
tamente emprestados pela Pre-
feitura de São Pedro e que auxi-
liam pessoas acamadas, com
doenças crônicas ou até vítimas
de acidentes na independência
funcional, mobilidade, equi-
líbrio e reduzem os efeitos de
uma ampla gama de deficiênci-
as. São bengalas, andadores, ca-
deiras de rodas, cadeiras de banho,
cama hospitalar e suporte de soro.

"Para muita gente, uma cadei-
ra de rodas pode parecer pouco,
mas certamente fará toda a dife-
rença na vida de uma pessoa com
dificuldade de locomoção. Além do
mais, vim até aqui, pois acredito
que uma atitude dessas precisa ser
divulgada até para que outras pes-
soas tomem conhecimento e sin-
tam-se, de alguma forma, estimu-
ladas a serem mais solidárias. É
como eu sempre digo: nada é mais
contagiante que o exemplo", disse
o prefeito, que destacou ainda o alto
custo de uma cadeira de rodas. "É
preciso universalizar o acesso a es-
ses equipamentos de mobilidade
e prevenção de quedas. A Pre-

feitura está fazendo sua parte,
mas a demanda é grande e mui-
tas pessoas não têm recursos
para adquirir uma cadeira de
rodas, por exemplo", acrescentou.

Oliveira revela que a solidarie-
dade é algo que ele aprendeu a exer-
citar desde criança. "É uma ma-
neira de amenizar a dor do próxi-
mo e, ao mesmo tempo, contribuir
para uma sociedade mais justa,
igualitária, de amor e comu-
nhão. E é importante divulgar
esta ação, pois não são poucas
pessoas que tem esses equipa-
mentos parados em casa, sem
utilidade, e sem saber que destino
dar a eles", disse o empresário, que
mora em São Pedro há 15 anos.

Fundo Social - A presidente do
Fundo, Mariana Targher, aprovei-
tou a ocasião para fazer um apelo
às empresas e cidadãos para que
auxiliem a administração munici-
pal e a Coordenadoria de Desen-
volvimento Social a ampliar o
acesso aos equipamentos de mo-
bilidade por meio de doações.

"Precisamos de mais bengalas,
andadores, cadeiras de rodas, ca-
deiras de banho, cama hospitalar e
suporte de soro. Os empréstimos
dos itens são feitos sem uma
data pré-determinada para retor-
no, até porque tudo depende do
tempo em que cada um vai ne-
cessitar deles, o que quase sem-
pre não é possível de antecipar.
E isso dificulta todo o processo,
pois as outras pessoas que pre-
cisam acabam entrando em uma
fila de espera sem uma data para
que possam ser contempladas",
solicitou. Atualmente há no Fun-

do Social de Solidariedade um to-
tal de 800 pessoas cadastradas.
Destas, aproximadamente 50
fazem uso periódico dos dispositi-
vos auxiliares de marcha (DAM).

SERVIÇO: O Fundo Social de
Solidariedade fica na rua Mari-
eta de Toledo Mendes, 264,
no Jardim Nova Estância. O
telefone é o (19) 3481-9244.

Prefeito Thiago Silva esteve no Fundo Social de Solidariedade, em
encontro com o empresário Mauro Sérgio Oliveira
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Com o compromisso de pro-
mover ambiente de trabalho mais
diverso e inclusivo, o Serviço de
Apoio às Micro e Pequenas Em-
presas (Sebrae) abre, nesta segun-
da-feira (22), as inscrições de
processo seletivo, com prefe-
rência, para pessoas negras. Ao
todo são 11 vagas imediatas,
com formação de cadastro re-
serva para todos os cargos. Os
salários variam de R$ 14,9 mil a
R$ 18,7 mil, mais benefícios.

A contratação para as va-
gas destinadas a cada perfil
será preferencialmente para
pessoas candidatas negras. Não
havendo pessoas aprovadas nes-
se perfil, o provimento da vaga
será via ampla concorrência.

Os interessados devem ter
graduação e pós-graduação com-
pletas, além de experiência com-
provada. A depender da vaga, exi-
ge-se formação em determina-
das áreas. As fases do proces-
so seletivo incluem prova de
conhecimentos, que estão previs-
tas para o dia 8 de setembro, na
capital federal. Além disso, have-
rá análise curricular e documen-
tal e entrevista por competências.

O edital está disponível no
site do Centro Brasileiro de Pes-

quisa em Avaliação e Seleção e
de Promoção de Eventos (Ce-
braspe).  Clique no https://
www.cebraspe.org.br/concursos/se-
brae_24 para acessar todos os de-
talhes do processo seletivo.

As oportunidades incluem di-
versas áreas de formação para inte-
grar as unidades do Sebrae Nacio-
nal, com sede em Brasília (DF). Os
aprovados no processo seletivo vão
ter jornada de 40 horas semanais,
em regime CLT. Algumas vagas exi-
gem nível superior em qualquer área
do conhecimento, mas a maioria
requer cursos específicos. Confira
formações exigidas: Eventos, esta-
tística, turismo, marketing, cerimo-
nial e protocolo, gestão de projetos,
relações públicas, comunicação, pu-
blicidade e propaganda, design
gráfico, design de produto, ciên-
cia da computação, engenharia
de software, engenharia de usa-
bilidade, interação humano-
computador (ihc), design de ex-
periência do usuário, design de
interfaces, direito, direito legis-
lativo, direito tributário, direito
empresarial, tecnologia da infor-
mação, gestão e governança de tec-
nologia da informação, infraestru-
tura de tecnologia, banco de dados
e segurança da informação.

Inscrições devem ser feitas no site do Cebraspe, organizadora do
certame, que tem vagas para Brasília, com salários de até R$ 18,7 mil

Divulgação
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em fren-
te à lava rápida Tio Zé, a 150 mts da
matriz com 670 mts de área coberta.
Tel. (19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba, R$
99.000,00, aceita veículo na troca. Rua
João Gimenes, Jardim das Flores, ao
lado do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com
água de nascente, córrego e ener-
gia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 599 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para
plantação alimentação. Terra
fértil, produtiva por preço justo.
Whatsapp 11 941501500 ELZA
------------------------------------------
VENDO OU TROCO 2 casas alu-
gadas por casa em Piracicaba
com renda de 1200,00 reais cada
uma. Tratar: 19 998624594.
-------------------------------------------

VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
VENDO PARATI ano 86 AP 1.0
álcool Original quatro marcha
tratar: 19 998 94 58 26
-------------------------------------------
VITRÔ com grade Gravia-1,00x
0,60- Chapa Aço na embalagem
(nova) preço de loja r$ 700 dou
por r$ 400 tratar r$ 19971554344
ou 199825-18 383
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------
VENDE-SE Gol 1.8 álcool docu-
mentação em dia recibo em
branco 19997360492

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área cons-
truída,  cômodos grandes tratar :
(19) 9.9969.4150 com Gizele.

VENDO OU TROCO
IMÓVEL

em São Pedro por Piracica-
ba sobrado com 3 dorm,

sala, cozinha, banh. parte
superior e 1 dorm, sala,

cozinha, banh. Parte inferior
Bairro Horto Florestal R$
300 mil Tratar 19 99862-
4594  ou 99927-1241 .

VENDO OU TROCO
POR IMÓVEL

em Piracicaba casa 3 dorm,
sala, copa, cozinha, banhei-

ro em São Pedro Bairro
Recanto das Águas/ São
Dimas valor R$ 390 mil

tratar: 19 99862-
4594 ou 99927-1241 .

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01
suíte com sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala
para 2 ambientes com  varanda, cozinha americana com ar-
mários, área de serviço, garagem, elevador, área de lazer com-
pleta na cobertura. R$ 550.000,00  ( D)

APT. CENTRAL: Amplo apartamento com 2 suítes com armá-
rios,  lavabo, sala para 2 ambientes, cozinha, área de serviço,
garagem demarcada, portão eletrônico, ar condicionado. R$
450.000,00 ( M)

Apt.. central: Térreo, sala para 2 ambientes com sacada, 2
quartos, 1 banheiro, cozinha, área de serviço, estacionamen-
to demarcado. R$ 380.000,00 (S)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar,
copa, cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$
450.000,00 (M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista
panorâmica), w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha
americana, área de serviço interna, área gourmet, pequeno
quintal (com opção de + 1 terreno murado), abrigo descober-
to, plana,  excelente acabamento. R$ 720.000,00 -  (EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo,
cozinha, área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros,
depósito, terreno de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos) .R$ 550.000,00 - (M)

Casa jd. Porangaba: 2 dorm. (1 suíte com A/E), w.c. social,
sala de estar, varanda e sacada,  copa, cozinha, área de ser-
viço e quintal, abrigo para 3 carros. R$ 450.000,00 (M).

CASA JD. PORANGABA:  Excelente localização, parte tér-
rea 2 quartos, sala, cozinha, banheiro, varanda, área com
churrasqueira. Parte superior: 2 amplos quartos com vista
panorâmica, 1 banheiro. Demais: entrada lateral para vários
carros, piscina, churrasqueira R$ 580.000,00

Casa jd. Porangaba: Excelente local, alto com vista panorâ-
mica, 3 dorm. (1 suíte), w.c. social, sala para 2 ambientes,
sacada, cozinha, área de serviço, piscina coberta e aqueci-
da, banheiro externo, pérgola, 1 garagem grande com portão
eletrônico. R$ 600.000,00 (A.S)

 TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇA-
DA)- R$ 130.000,00 (P.G)
TERRENO JD. PORANGABA: 285 M2 - ACLIVE - R$
120.000,00 (V.Z)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$
180.000,00 (W)
TERRENO JD. PORANGABA: 254 M2, EXCELENTE VISTA.
R$ 130.000 (G)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$
150.000,00 (A)
Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente
residência de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários
embutidos, w. c. social, lavabo, sala de estar com larei-
ra, sala de jantar, cozinha com armários, varandas em L,
piscina, quiosque com churrasqueira, play ground, cam-
po de futebol, canil, horta,  casa para caseiro e quarto
de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)
CHÁCARA PRIMAVERA: 5.000m2, plana -R$ 220.000,00.
CHÁCARA CAMARGO: 5.016.00 m2, ótima localização,
esquina, postinho para energia, pequeno declive. R$
310.000,00 (E)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA,
CASA SIMPLES COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BA-
NHEIRO , POÇO COMUM . R$ 320.000,00 (L.).

OUTRAS OPÇÕES CONSULTE NOSSO SITE:
WWW.CELIOIMOVEIS.COM.BR
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Convenções partidárias podem ser
realizadas a partir deste sábado (20)

Os partidos e as federações
devem realizar, a partir deste sá-
bado (20) e até 5 de agosto, as con-
venções partidárias para oficializa-
ção da escolha de candidatas e can-
didatos aos cargos de prefeito, vice-
prefeito e vereadores com vistas às
eleições municipais de outubro.
Após a definição, o registro das can-
didaturas deve ser solicitado até 15
de agosto à Justiça Eleitoral por
meio do Sistema de Candidaturas
- módulo externo (CANDex).

Nas convenções, também é
deliberada a formação de coliga-
ções (união de dois ou mais par-
tidos) para a disputa da eleição
majoritária (prefeita ou prefei-
to). Desde 2017, não é mais pos-
sível fazer coligação em eleições
proporcionais (disputa para as
vagas de vereadores e deputados
estaduais e federais). Apenas par-
tidos que já estejam unidos em fe-
derações poderão disputar essas
vagas de forma conjunta.

As convenções podem ser
realizadas de forma presencial,
virtual ou ter formato híbrido.
Partidos e federações podem
usar gratuitamente prédios pú-
blicos, desde que comuniquem
os responsáveis pelo local com
antecedência mínima de uma
semana. As deliberações devem
seguir a legislação eleitoral e as
normas previstas nos estatutos
dos partidos e federações. O

Tribunal Regional Eleitoral
(TRE-SP) disponibilizou o Ma-
nual de Convenções e de Regis-
tro de Candidaturas para faci-
litar o processo de escolha e re-
gistro de candidatas e candida-
tos que concorrerão ao pleito.

A publicação tem um capítulo
inteiro sobre as federações (Lei nº
14.208/2021), já que esse é o pri-
meiro pleito municipal que terá a
participação desse tipo de alian-
ça partidária. Além disso, o
manual traz orientações sobre
o número de candidaturas, nor-
mas para atendimento aos per-
centuais de gênero, medidas de
destinação de recursos a candi-
daturas negras, entre outros
aspectos previstos na legislação.

Quantidade de candidatos -
Cada partido, federação ou coliga-
ção poderá registrar apenas uma
pessoa aos cargos de prefeita ou
prefeito e seus respectivos vices. Já
na eleição para vereador, poderá
lançar até 100% do número de
lugares a preencher mais uma
candidata ou candidato, con-
forme a Resolução nº 23.609/
2019, do Tribunal Superior Elei-
toral (TSE). A Lei Orgânica do
município define o número exa-
to de vereadores de cada cidade,
respeitando os limites dispostos no
artigo 29 da Constituição Federal.

O partido ou a federação
também deve observar o percen-
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tual mínimo de 30% e o máxi-
mo de 70% para candidaturas
de cada gênero. Na eleição para
as câmaras municipais, não será
admitida a postulação de can-
didatura única, devendo ser
apresentada ao menos uma op-
ção feminina e uma masculina.

Qualquer pessoa pode dispu-
tar um cargo público eletivo, desde
que atenda a exigências constituci-
onais, como nacionalidade brasi-
leira, pleno exercício dos direitos
políticos, alistamento e domicílio
eleitoral na respectiva circuns-
crição há pelo menos seis meses
antes do pleito, bem como ter
filiação partidária pelo mesmo pe-
ríodo. A pessoa também não pode
ser enquadrada nas hipóteses
de inelegibilidade previstas na
Lei Complementar nº 64/1990.

Para disputar o cargo de
prefeito ou vice, a idade míni-
ma é de 21 anos, tendo como

referência a data da posse. Já
para vereadora ou vereador, a
idade mínima é de 18 anos, ve-
rificada em 15 de agosto, data
limite para o pedido de registro.

Para participar das eleições, o
partido ou federação deve ter
seu estatuto registrado no TSE
até 6 de abril. Além disso, o parti-
do deve ter órgão de direção muni-
cipal constituído e registrado no
TRE-SP antes da realização da con-
venção. As Eleições 2024 estão mar-
cadas para 6 de outubro (primei-
ro turno) e 27 de outubro (even-
tual segundo turno).
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Sugestões para a LOA
podem ser feitas até
dia 20 de agosto

Que tal fazer propostas so-
bre a aplicação dos recursos pú-
blicos no próximo ano? É o que
propõe a Prefeitura de São Pe-
dro aos munícipes com a oferta
de uma ferramenta que vai per-
mitir apresentar sugestões que
gostaria de ver no Orçamento
Municipal, documento elabora-
do pelo Executivo e enviado para
apreciação do Legislativo.

 A Lei Orçamentária Anu-
al (LOA) é um instrumento le-
gal que detalha as receitas (pre-
visão de recursos) que o gover-
no do município vai arrecadar
e fixa os gastos e despesas do
ano seguinte.

Na LOA são colocados em
prática programas e projetos
previstos no PPA (Plano Plurianu-
al) e priorizados na Lei de Diretri-
zes Orçamentárias (LDO).

Os detalhes da LOA de São
Pedro para 2025 poderão ser co-
nhecidos em uma audiência públi-

ca que será realizada em setembro.
Após preencher seus da-

dos, os cidadãos podem en-
viar suas propostas para a
complementação do projeto.

A apresentação de propostas
pela população é considerada uma
importante forma de diálogo, já que
permite a participação popular na
formulação de políticas públicas.

O principal objetivo deste me-
canismo é conhecer necessidades,
problemas e também sugestões
de solução para situações viven-
ciadas pela população e desta
forma contribuir para que o
planejamento do município seja
realista e leve em conta a plurali-
dade e diversidade de São Pedro.

As propostas podem ser apre-
sentadas, até o dia 20 de agosto,
no formulário disponível em : ht-
tps://www.saopedro.sp.gov.br/
portal/servicos/1063/consulta-
publica-eletronica-da-lei-do-or-
camento-anual--loa-2025/

CCCCCHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADAHARQUEADA

Acisp participa da Agrocaipirashow
Apoiando o agronegócio regi-

onal, a Acisp está presente na
Agrocaipirashow, a maior feira
do setor da região metropolita-
na de Piracicaba, acontecendo de
18 a 20 de julho, das 09 às 18h, na
Arena Open Air, em Charqueada.

Com estande montado e
disponibilização de colaborado-
res, a participação da Acisp visa
promover o associativismo e a
proteção ao crédito, divulgação
de produtos e serviços ofereci-
dos em prol dos empresários,
como os diversos convênios e par-
cerias com descontos, além de
fomentar a prática de network.

Para o presidente da Associa-
ção, Flávio Castellari, o apoio ao
agronegócio é imprescindível.
"Apoiar o agronegócio é funda-

mental para a Associação Comer-
cial, uma vez que ele é um dos prin-
cipais pilares da economia do Bra-
sil e também da nossa região. A fei-
ra é uma excelente oportunidade
para que os empresários possam
conhecer novas tecnologias de-
senvolvidas para o agronegócio,
além de promover as empresas
da nossa região", afirma.

Nesta 2ª edição participam
mais de 100 expositores de di-
ferentes portes e segmentos de
diversas localidades, incluindo
algumas das mais importantes
marcas nacionais e internacio-
nais ligadas ao setor. Mais do
que novidades, lançamentos,
inovação e tendências, a feira é
lugar de conexões do universo
que sustenta a economia do país.

Desde maquinários, tratores,
equipamentos e implementos agrí-
colas, insumos, produtos, serviços,
siderúrgicas,  instituições financei-
ras, lojas de costumes e startups, a
Agrocaipirashow 2024 é um catá-
logo de opções e informações para
acolher as necessidades de produ-
tores e empreendedores rurais de
todo o Brasil e exterior.

De acordo com Jorge Calile
Lima, idealizador da feira, a Agro-
caipirashow é um leque de desco-
bertas às pessoas que apreciam o
agro. "A feira traz alguns dos prin-
cipais lançamentos, tecnologias e
novidades agrícolas, numa região
das mais importantes do setor, que
necessitava de um evento que agre-
gasse a expertise das empresas e
facilitasse o encontro", afirma.

Acisp está
presente na
Agrocaipirashow,
em Charqueada

Divulgação
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Evento que vai homologar Thiago Silva
e Dr. Giuliano será neste domingo

EEEEESPORTESSPORTESSPORTESSPORTESSPORTES     EEEEE L L L L LAZERAZERAZERAZERAZER

Coordenadoria recebe inscrições
para Campeonato de Basquete

A convenção municipal dos
partidos PSD, União Brasil, De-
mocracia Cristã e Podemos
acontece neste domingo (21), a
partir das 10h, na Avenida Imi-
grantes, n° 611. O ato contará
com a presença do deputado
estadual Helinho Zanatta.

Este é o momento em que
serão oficializados os candida-
tos a prefeito, vice-prefeito e ve-
readores. Thiago Silva, atual
prefeito de São Pedro, e Dr. Giu-
liano Antonelli, vice-prefeito da
estância, deverão concorrer ao
pleito novamente.

O ato também reunirá todos
os candidatos que estão apoiando
a pré-candidatura de Thiago e Dr.
Giuliano. Helinho Zanatta, que já foi
prefeito de São Pedro por duas opor-
tunidades, também estará ao lado
dos dois durante a convenção.

SERVIÇO:
Data: 21/07 (domingo)
Local: Av dos Imigrantes, n° 611
Horário: 10h

Thiago Silva, atual prefeito de São Pedro, e Dr. Giuliano Antonelli, vice-prefeito
da estância, deverão concorrer ao pleito novamente

Estão abertas até o dia 27 de
agosto, na Coordenadoria de Es-
portes e Lazer, inscrições individu-
ais para o Campeonato de Basque-
te São Pedro 2024, nas categorias
Sub 15, para nascidos de 2009 a
2012 e Livre, nascidos até 2008.

Os jogos serão realizados às
sextas à noite e aos sábados à tar-
de, no Ginásio Bordadão. Outras
informações pelo telefone 3481-
9393, que também é WhatsApp.

ARBITRAGEM - Também
estão abertas inscrições para o

Curso de Arbitragem de Basque-
te, com carga horária de 16 ho-
ras e aulas aos sábados, nos
dias 10 e 17 de agosto. O curso
tem a chancela da Federação
Paulista de Basketball e terá
como instrutor André Luiz Al-
meida, gestor da Liga de Bas-
quete Centro Oeste Paulista.

Para se inscrever, é preciso
doar 2 litros de leite. Outras in-
formações na Coordenadoria de
Esportes e Lazer, pelo telefone e
WhatsApp (19)3481-9393.

Alunos da escolinha de basquete da Prefeitura de São Pedro

Divulgação
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Ciclistas de São Pedro se
destacam na Copa Aquarius
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Evento gratuito
reúne oficina,
palestra e happy hour

Técnica e preparo físico não
faltaram para os atletas de São Pe-
dro, que participaram no últi-
mo domingo, dia 14, da Copa
Aquarius de Mountain Bike, na
cidade de Pirassununga. A
equipe que finalizou as provas
com bastante destaque conta
com apoio da Prefeitura de São
Pedro, por meio da Coordenadoria
de Esportes e Lazer.

Considerada uma das prin-
cipais competições da modalida-
de da região, São Pedro se des-
tacou nos 50 quilômetros cate-
goria Pró. O atleta Adélio Silva
ficou em terceiro lugar na clas-
sificação geral; Antoniel Silva
foi campeão na categoria Mas-
ter B1; e ?Cassiano Torres cam-
peão na categoria Master B2.

"A competição reuniu alguns
dos melhores ciclistas da região.
Foram 50 km para categoria Pró
onde as subidos foram fator deter-
minante e desafiador para os ci-
clistas. A equipe de São Pedro vem
de uma sequência de competições
em todo estado e em vários campe-
onatos", declarou Adélio Silva. Cassiano Torres, campeão na categoria Master B2

Antoniel Silva, campeão na categoria Master B1 Adélio Silva, terceiro lugar na classificação geral

No dia 27 de julho, sábado, às
15h, o Espaço Artístico Clarice Ze-
zza Matarazzo vai sediar o even-
to "Música e Outras Ideias". A
programação do evento gratui-
to viabilizado pela Lei Paulo
Gustavo, inclui uma oficina de
violão para iniciantes com Ed-
son Travaina, uma palestra intitu-
lada "Música e Psicologia" com Le-
andro Cavalli, um recital de violão
com Welton Nadai e Edson Tra-
vaina e um happy hour com Rafael
Salve cantando pop rock.

Os interessados em participar
da oficina devem realizar a inscri-
ção pelo telefone 19 981 249586. Este

evento é considerado oportunida-
de imperdível para os amantes da
música e para aqueles que dese-
jam se aprofundar no tema.

SERVIÇO: Música e Ou-
tras Ideias - Oficina de Violão
para Iniciantes, Palestra "Mú-
sica e Psicologia", Concerto de
Violão e happy hour, com Ed-
son Travaina, Rafael Salve Le-
andro Cavali e Welton Nadai,
Dia 27 de julho, sábado,  às
15h. Gratuito. Espaço Artís-
tico Clarice Zezza Matarazzo -
rua Joaquim Teixeira de Tole-
do, 570, Centro, São Pedro

Evento gratuito será no dia 27 de julho, no Espaço Artístico Clarice Zezza

Divulgação
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Rede oferta sabores, qualidade
e dedicação pelos seus 35 anos

ASSINE E
ANUNCIE:

2105-8555

Em 2020, a Rede lançou a loja online superpaguemenos.com.br e inaugurou
um Centro de Distribuição com capacidade inicial para abastecer até 50 lojas

No dia 13 de julho de 1989,
a Rede de Supermercados Pa-
gue Menos iniciou suas ativida-
des. Naquela data, há 35 anos,
foi inaugurada a loja 1, locali-
zada na avenida da Amizade, no
Jardim Europa, em Santa Bár-
bara d'Oeste. No entanto, a tra-
jetória de sucesso começou an-
tes, em 1976, quando os irmãos
Antonio, João e Laerte Santi-
chio adquiriram um pequeno
mercado no bairro Jardim São
Paulo, em Americana, interior
de São Paulo, fundando a LF
Santichio & Filhos LTDA.

Posteriormente, o nome da
empresa foi alterado para An-
jola, uma combinação das inici-
ais dos três irmãos. Em julho
de 1989, a marca foi rebatizada
como Pague Menos, iniciando
uma expansão contínua. Com
uma vocação natural para os
negócios, a empresa cresceu ano
após ano, concretizando os so-
nhos da família. A Rede sempre
buscou atender à população
com uma ampla variedade de
produtos e preços acessíveis, e
os planos para o futuro conti-
nuam a se expandir.

Em 2020, a Rede lançou a loja
online superpaguemenos.com.br e
inaugurou um Centro de Distribui-
ção com capacidade inicial para
abastecer até 50 lojas. Em 2021, foi
inaugurado o Complexo Adminis-
trativo, um espaço moderno de 200
mil m² em Santa Bárbara d'Oeste,
que abriga a área Logística.

Antonio Santichio, sócio-
proprietário da Rede de Super-
mercados Pague Menos, relem-
bra o início do sonho até sua
concretização. "Minha história
começou quando eu tinha 12
anos e fui com meu pai pagar
uma conta em uma venda. Fa-
lei 'Pai, por que a gente não
compra uma venda como essa?'

Desde então, comecei a sonhar.
Fui morar em São Paulo, traba-
lhei em uma montadora, meu
pai vendeu o sítio que tínhamos,
viemos para Americana e com-
pramos uma venda. Realizei meu
sonho de comprar a primeira
vendinha", relembra. "Além de
realizar meu sonho, eu queria
dar emprego para as pessoas.
Adoro dar emprego", conclui.

Atualmente, a Rede opera
36 lojas em 20 municípios: Ara-
ras, Americana, Artur Noguei-
ra, Boituva, Campinas, Horto-
lândia, Indaiatuba, Itu, Limei-
ra, Mogi Guaçu, Nova Odessa,
Paulínia, Piracicaba, Santa Bár-
bara d'Oeste, São João da Boa
Vista, São Pedro, Salto, Suma-
ré, Tietê e Valinhos. Além dis-

so, possui um Centro de Distri-
buição, um Centro Administra-
tivo e um Entreposto de Carnes
em Santa Bárbara d'Oeste. O
sonho de ter uma vendinha e
gerar empregos tornou-se rea-
lidade. Cada nova loja contri-
bui para a criação de empregos,
com o número de colaborado-
res superando sete mil.

Em comemoração aos 35 anos,
a Rede de Supermercados Pague
Menos continua com a campanha
"Aniversário Pague Menos 35 anos
- Todo mundo vai". Nessa campa-
nha, não é necessário imprimir cu-
pons para concorrer. A cada R$
120,00 em compras, os Clientes ca-
dastrados no Clube Leve Mais po-
dem ir até um totem, interagir e
concorrer a prêmios instantâneos

de R$ 200,00, além de receberem
um número da sorte, que poderá
ser visualizado no site e totem das
lojas, para concorrer ao sorteio fi-
nal no valor de R$ 500 mil em bar-
ras de ouro. O valor das compras
não é acumulativo, sendo necessá-
rio utilizar as chances de concor-
rer aos prêmios instantâneos den-
tro de 72 horas. A promoção é váli-
da para compras no
superpaguemenos.com.br. Confira
regras e participe.

Para se cadastrar no Clube
Leve Mais e aproveitar as ofertas
exclusivas, acesse https://
www.clubelevemais.com.br/
cadastro.php ou utilize os totens
disponíveis nas unidades físicas,
informando nome, CPF, endereço,
e-mail e telefone para contato.

Em 2021, foi inaugurado o Complexo Administrativo, um espaço moderno de 200 mil m² em Santa Bárbara d'Oeste

Divulgação "F"F"F"F"FÉÉÉÉÉ     NONONONONO B B B B BRASILRASILRASILRASILRASIL"""""

Governo Federal destaca
resultados alcançados
na agricultura

A agricultura brasileira tem
vivido um momento de grande
crescimento e de orgulho para o
país. Agricultores familiares, por
exemplo, têm produzido comida
saudável e de qualidade para o Bra-
sil inteiro. Com isso, o Programa
de Aquisição de Alimentos (PAA)
destinou R$ 1 bilhão para a com-
pra dessa produção, fortalecendo
a soberania alimentar. O agrone-
gócio, por sua vez, mostra potência
ao impulsionar o crescimento da
economia e ganhar o mundo: en-
tre janeiro de 2023 e junho de 2024
foram 153 novos mercados aber-
tos para os produtos brasileiros em
53 países dos cinco continentes.

Além disso, para a agricultu-
ra brasileira continuar cada vez
mais forte, sustentável e competiti-
va, o Governo Federal lançou o
maior Plano Safra da história. São
mais de R$ 476 bilhões em diver-
sas linhas de crédito mais barato e
em melhores condições para o pe-
queno, médio e grande produtor
rural investir em máquinas, tecno-
logia, inovação e na sustentabili-
dade de seu negócio, com a segu-
rança de que o Governo Federal é
seu maior parceiro.

Para ressaltar as principais
conquistas na agricultura e mos-
trar que o Brasil está no rumo cer-
to, o Governo Federal divulga nes-
te domingo, 14 de julho, um novo
vídeo da campanha "Fé no Brasil".
A campanha foi lançada no início
de maio, com foco inicial nos avan-
ços na economia, mas que foi pau-

sada para que toda a atenção fosse
dedicada à crise climática no Rio
Grande do Sul.

O vídeo destaca que os in-
vestimentos federais e o lança-
mento de linhas de crédito para
pequenos, médios e grandes
produtores rurais impulsionam
a agricultura familiar e o agro-
negócio e que são bons para todo
mundo. O objetivo é incentivar
que todos mantenham a fé no
Brasil - e acreditem que o país
caminha para um futuro me-
lhor. Bem como lembrar que há
muito trabalho sendo feito para
que a população colha ainda
mais oportunidades. Afinal,
"melhorar a agricultura é bom
para quem produz, é bom para
quem consome, é bom para todo
mundo", lembra o vídeo.

QUATRO TEMAS - Dividi-
da em quatro campos temáticos
(educação, saúde, agricultura e eco-
nomia) de interesse da sociedade,
a campanha conta com um filme-
base para cada um dos eixos.

Com 60 segundos de duração,
as peças apresentam nuances de
discurso para conversar com dife-
rentes faixas da população, tanto
na mídia tradicional quanto no
ambiente digital. Todos os vídeos
terão uma versão reduzida, de 30
segundos. A campanha "Fé no
Brasil" será veiculada nos se-
guintes meios: TV (canais aber-
tos e pagos), revista, jornal, mí-
dia exterior, rádio, cinema e in-
ternet (redes sociais).

Peças lançadas neste domingo (14) ressaltam avanços como o PAA e a
destinação de R$ 1 bi para compra de alimentos da agricultura familiar

 Divulgação/Secom
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Evento movimenta a
gastronomia do Alto
da Serra de São Pedro

Dois fatos dignos de nota
Inaugurado emInaugurado emInaugurado emInaugurado emInaugurado em
março de 2018, omarço de 2018, omarço de 2018, omarço de 2018, omarço de 2018, o
hospital mantémhospital mantémhospital mantémhospital mantémhospital mantém
um corpo clínicoum corpo clínicoum corpo clínicoum corpo clínicoum corpo clínico
de altíssimode altíssimode altíssimode altíssimode altíssimo
nível, fruto danível, fruto danível, fruto danível, fruto danível, fruto da
parceria com aparceria com aparceria com aparceria com aparceria com a
UnicampUnicampUnicampUnicampUnicamp

Pedro Aguiar

Nos últimos dias,
duas situações me cha-
maram a atenção, a pon-
to de querer eu aqui ten-
tar, mais do que retratá-
las, atribuir-lhes notas.

Para alguns leitores,
pode tal atitude soar como
pretensioso de minha
parte, porém desculpo-
me com eles dado o
meu estilo meio professoral de
ser. Talvez porque tenha, duran-
te quase cinco anos, ministrado
aulas em cursos superiores em
três universidades, duas na capi-
tal e outra em Piracicaba.

Feitas as devidas justificativas,
vamos aos fatos. E às notas. E aos
seus autores. Um merece dez, com
louvor. E o outro zero, já que não
existe nota inferior a isso.

Antes de entrar no mérito des-
sas atribuições, gostaria de exter-
nar conceitos - e que se tornam prá-
ticas - do meu olhar sobre postu-
ras das pessoas, de maneira geral,
diante de determinados aconteci-
mentos e até em relação a alguns
setores da sociedade.

Vamos lá! Em minha opi-
nião, as pessoas, em sua maio-
ria, têm dificuldade em proferir
elogios, mas são pródigas em
fazer críticas destrutivas e re-
clamar, em especial, dos servi-
ços públicos. Tudo de potenci-
alizou com o advento das redes
sociais, que passou a dar voz e
vez a uma massa de críticos de
plantão, que, malgrado sua for-

ma e conteúdo, ple-
no de erros que fa-
riam um Eça de
Queiroz,  um Rui
Barbosa, um Fer-
nando Pessoa, e,
até  para deixar
mais próximo, um
Gustavo Teixeira
remoerem-se em
seus caixões, aca-
bam por criar uma
nova língua-mãe e

se fazerem entender por outras
criaturas malformadas em por-
tuguês. Estas, curtem e compar-
tilham frases ignorantes sem,
sequer, conseguir entendê-las.

Voltando ao roteiro original,
no ranking de pontuação de re-
clamações destaca-se o setor de
saúde. Em muitos casos, até faz
sentido. Porém, há ilhas de ex-
celência em meio ao grande nú-
mero de instituições ligadas à
saúde, sejam ligadas às esferas fe-
deral, estadual e municipal.

E é para uma instituição es-
tadual que atribuo a nota má-
xima: o Hospital Regional de
Piracicaba "Dra. Zilda Arns".
Digo isso com conhecimento de
causa, já que por lá passei por
diversas consultas, pré e pós-
operatórias, em razão de cirur-
gias de catarata nos dois olhos.
Afora o atendimento clínico e ci-
rúrgico, o sistema de comuni-
cação com os pacientes é sim-
plesmente maravilhoso, seja no
aspecto presencial quanto nos
contatos à distância. Inaugura-
do em março de 2018, o hospital

mantém um corpo clínico de al-
tíssimo nível, fruto da parceria
com a Unicamp, uma das mais
conceituadas instituições de en-
sino do País. Certamente, esse
hospital reúne a modernidade
das funções na comunidade
preconizadas pela OMS - restau-
raçäo da saúde, prevençäo da en-
fermidade, educaçäo e pesquisa.

Estatisticamente, deve manter
com qualidade um balanço com
milhares de atendimentos, consul-
tas, cirurgias hospitalares e ambu-
latoriais, e de exames, como endos-
copia, colonoscopia, ecocardiogra-
fia, ressonância magnética, tomo-
grafia, entre outros. Mais ainda,
seguramente, ano a ano tem
ultrapassado as metas previs-
tas desde a sua inauguração.

Uma referência para as 26
cidades da Região Metropolita-
na de Piracicaba, o hospital é
resultado de um investimento
do Governo do Estado da ordem
de R$ 34 milhões em obras e
aquisição de mobiliários e equi-
pamentos, além de outros ex-
pressivos aportes financeiros

para a ampliação gradativa dos
serviços, na ativação de novos
leitos e na oferta de novas espe-
cialidades.

Creio que a Nota 10, com
louvor, está plenamente justifi-
cada. Creiam, é com muito or-
gulho que manifesto a minha
grande satisfação de poder elo-
giar - e principalmente agrade-
cer - cada profissional que lá
trabalha. Muito obrigado!

E a Nota Zero vai para....
Como nem todas as situações

merecem elogios, a Nota Zero des-
te período vai para os responsáveis
pela mortandade dos peixes no rio
Piracicaba. A mídia - local, regio-
nal e até nacional - tem explorado
fartamente esse lamentável episó-
dio. Dada a ampla e justa cobertu-
ra desses malfeitos, não vou me
alongar aqui em meus comentári-
os. Mesmo porque, também não
"tenho muito estômago" para es-
crever mais sobre isto.

Num momento em que a cada
dia ganham mais força e significa-
do os três atributos da sigla ESG
(Environment, Social and Gover-
nance), é lamentável que um crime
ambiental dessa magnitude ainda
aconteça no Brasil. Mais que o
lamento, fica a expectativa de
que os responsáveis levem pu-
nição exemplar e que as famíli-
as que vivem do pescado sejam
rapidamente ressarcidas de
suas sensíveis perdas. Esperemos!

Pedro Aguiar, são-pedren-
se, é Relações Públicas,
Jornalista e Copywriter

Os festivais gastronômicos
servem como importante ferra-
menta para fomentar a econo-
mia por meio do Turismo Gas-
tronômico, gerando fluxo nos
restaurantes, bares e lanchone-
tes ao mesmo tempo em que va-
lorizam a cultura local por meio
dos pratos desenvolvidos.

Assim, em seu terceiro ano, o
Festival de Inverno do Alto da Ser-
ra tem por objetivo firmar a cidade
de São Pedro como referência em
Turismo Gastronômico, qualifican-
do empresários e colaboradores e
apoiando o desenvolvimento de
pratos que valorizem a culinária
local e proporcionem experiências
marcantes para os clientes.

Desenvolvido em duas eta-
pas, primeiro aconteceram a ca-
pacitação dos empresários e
seus colaboradores e o desen-
volvimento dos pratos, com cur-
sos e consultorias individuais
nos estabelecimentos; agora,
teve início a oferta dos pratos
preparados nos estabelecimen-
tos participantes, incentivando
a visita dos turistas em cada
empreendimento, oferecendo
uma oportunidade de encantar
e conquistar clientes.

Com apoio da Associação Co-
mercial e do Conselho Municipal
de Turismo, o principal objetivo do
Festival é fomentar os empreendi-
mentos de Alimentação Fora do
Lar, incentivando turistas e mora-
dores a adquirirem o hábito de se
alimentarem fora de casa, aumen-
tando o número de clientes e tra-
zendo sustentabilidade para os em-
preendimentos a médio e longo
prazo, muito além dos ganhos
imediatos com os clientes que
serão atingidos e impactados
pelo Festival. Ao todo, 15 res-
taurantes localizados no Alto da

Serra do Itaqueri estão partici-
pando, cada um com um prato
especialmente desenvolvido
para esta edição. As opções vão
de entradinhas, como a sardela
com pão italiano, o cuscuz nordes-
tino de queijo meia cura, um sabo-
roso caldinho de feijão ou creme
de batata com bacon, a pratos
quentes, como polenta com ragu de
cogumelos, foundue de picanha
com queijo, escondidinho de quei-
jo caseiro, frango recheado ao mo-
lho de gorgonzola, pizza de abobri-
nha com cogumelos da Serra, a so-
bremesas, como o crepe de banofee
ou o petit gateau de doce de leite,
passando por bolinho de chuva
servido com chá de amendoim, li-
cores caseiros e um café cremoso
servido com chantilly e kitkat.

No instagram @fest.inverno
saopedro é possível acompanhar to-
das as novidades e participar
dos sorteios promovidos pela or-
ganização do evento.

O Festival vai até o primeiro
final de semana de agosto e é im-
portante consultar as informa-
ções, pois alguns empreendi-
mentos funcionam exclusiva-
mente aos finais de semana.

SERVIÇO:
III Festival de Inverno do Alto da
Serra de São Pedro
De 12 de julho a 4 de agosto
Participantes e informações:
@ f e s t . i n v e r n o s a o p e d r o ,
@bar.da.rampa, @donarosaem-
porium, @estacaodacachaca,
@la_pasta_saopedro, @ma-
faldacafe, @mrsamdaserra,
@ o f i c i n a d o c h u r r a s c o s p,
@sitiocoloninha1, @paioldoale-
mao, @rest.santoantonio, @par-
quealtodaserraa, @ranchoda-
tirolesa, @seriemasparrilla,
@pousadasonhodocampo

Serão 15 estabelecimentos oferecendo delícias inspiradas no clima frio e em
comidas afetivas para fomentar a economia local por meio da Gastronomia

Tiago Stoco
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Secretaria abre consulta pública sobre a
implementação das escolas cívico-militares
Entre os dias 21 e 28 de junho, os diretores de todas as unidades da rede pública paulista opinaram sobre a adesão ao novo modelo

Divulgação

Comunidade escolar tem até o dia 19 de agosto para manifestar o interesse no
novo modelo; expectativa é que 45 escolas se tornem cívico-militares em 2025

A Secretaria da Educação do
Estado de São Paulo (Seduc-SP)
publicou nesta quinta-feira (18)
um edital de convocação para
consulta pública para que as co-
munidades escolares opinem so-
bre a implantação do modelo de
escolas cívico-militares a partir de
2025 na rede pública estadual.

Essa é a segunda etapa do
processo de escuta que a Seduc
está promovendo sobre o tema.
Entre os dias 21 e 28 de junho, os
diretores de todas as unidades da
rede pública paulista opinaram
sobre a adesão ao novo modelo.
Nesse período, 302 diretores ma-
nifestaram interesse em atuar no
modelo das escolas cívico-militares.

A partir do edital, as unida-
des de ensino deverão organizar
reuniões com pais ou responsá-
veis até o dia 31 de julho para
discutir o novo modelo. A opi-
nião das comunidades escolares
deve ser registrada entre os dias
1º e 15 de agosto, por meio da
Secretaria Escolar Digital (SED). 

“Nosso objetivo é ouvir a
sociedade e a comunidade esco-
lar. A adoção do novo modelo
passa necessariamente pela con-
sulta pública. Esta iniciativa foi
estruturada para ser implemen-
tada de forma gradual, com mui-
to diálogo e escuta da nossa
rede”, afirma o secretário-exe-
cutivo da Seduc-SP, Vinícius Neiva. 

A expectativa da secretaria é
iniciar o projeto em 2025 com 45
unidades educacionais da rede, per-
mitindo um acompanhamento de-
talhado da implantação do mode-
lo e a avaliação da possibilidade de
ampliação nos próximos anos.

Quem pode participar da
consulta pública: Mãe, pai ou
responsável pelos alunos meno-
res de 16 anos de idade; Estu-

dantes a partir de 16 anos de ida-
de, ou seus familiares, em caso
de abstenção de alunos dessa
faixa etária; Professores e outros
profissionais da equipe escolar.

Durante a consulta pública,
se mais do que 45 comunidades
escolares manifestarem interesse
no programa, serão adotados cri-
térios de desempate para a sele-
ção das unidades. Entre eles:
Distância de até dois quilômetros
de outra unidade que não optou
pelo programa, em caso de mais
de uma escola interessada na
mesma cidade; Número de votos
válidos a favor da implantação.
Para que a votação a favor seja
válida, é preciso que 50% dos vo-
tantes mais um optem pelo sim;
Escolas com mais níveis de ensino,
ou seja, que ofertam o Ensino Fun-
damental e o Médio; Unidades com
mais estudantes que se ausenta-
ram nas provas do Sistema de
Avaliação do Rendimento Escolar
do Estado de São Paulo (Saresp).

As 45 escolas selecionadas
para integrar o programa serão
conhecidas até o final de agos-
to. O período coincide com a pri-
meira etapa do processo de ma-
trículas e transferências na rede
estadual de ensino. Até o início
de setembro, estudantes pode-
rão registrar intenção de trans-
ferência para essas unidades ou
para outras escolas da rede. 

CURRÍCULO E PROCES-
SO SELETIVO - As escolas que
adotarem o modelo cívico-militar
seguirão o Currículo Paulista, or-
ganizado pela Secretaria da Edu-
cação. A Seduc-SP também será
responsável pelo processo de sele-
ção dos monitores e pela formação
dos professores das unidades.

Caberá à Secretaria da Segu-
rança Pública apoiar a Secretaria

da Educação no processo seletivo e
emitir declarações com informa-
ções sobre o comportamento e so-
bre processos criminais ou admi-
nistrativos, concluídos ou não, em
que os candidatos a atuar como
monitores nessas unidades de en-
sino possam estar envolvidos.

A SSP também vai participar
do desenvolvimento de atividades
extracurriculares na modalidade
cívico-militares, organização e se-
gurança escolar. O processo seleti-
vo dos policiais da reserva— será
ao menos um por escola — caberá
à Educação e deverá ter início após
as consultas públicas. No caso de
escolas municipais, a Segurança
Pública deve colaborar com as pre-
feituras e a seleção ficará a crité-
rio das secretarias municipais. 

O investimento nas escolas cí-
vico-militares será o mesmo já pre-
visto nas unidades regulares. O
gasto com a contratação dos mo-
nitores, já considerando a expec-
tativa final de 100 escolas cívico-
militares, será de R$ 7,2 milhões.
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Bebel: “Foco do governo Lula para o meio
ambiente ajudará a recuperar o Piracicaba”
Deputada diz que recriação do Ministério da Pesca foi fundamental para o Brasil e será para o Rio Piracicaba, vitima de despejo indevido

Para a deputada estadual pi-
racicabana Professora Bebel
(PT), principal liderança do Par-
tido dos Trabalhadores na região
e pré-candidata a prefeita da ci-
dade, o fato de o presidente Lula
ter a proteção do meio ambiente
como foco certamente irá garan-
tir ações do governo federal em
prol da recuperação do Rio Pira-
cicaba, que sofre com a mortan-
dade de peixes, provocada por
despejo indevido de produtos em
suas águas.  A própria deputada
já encaminhou ofício à ministra
do Meio Ambiente, Marina Sil-
va, pedindo a intervenção do
governo federal no sentido de
apoiar as ações visando coibir a
mortandade de peixes no Rio Pi-
racicaba, que é federal, assim
como medidas voltadas a recupe-

ração da fauna e a proteção dos
pescadores da região do bairro Tan-
quã, que ficaram sem trabalho.

De acordo com a deputada
Bebel, ainda, uma ação do Mi-
nistério da Pesca e Aquicultura
voltada aos trabalhadores que
ficaram sem trabalho, uma vez
que não há mais peixes no Rio
Piracicaba, “só será possível por-
que o governo do presidente
Lula reativou esse Ministério. O
presidente Lula criou  e recriou
o Ministério da Pesca e Aquicul-
tura, porque após o golpe conta
a presidente Lula, o governo que
a sucedeu extinguiu esse minis-
tério que desenvolve ações e po-
líticas para a área. Além disso, o
presidente Lula foi imensamen-
te criticado por opositores por
recriar esse Ministério, que ago-

ra poderá ajudar na recupera-
ção do Rio Piracicaba”, enfatiza.

Bebel disse que inclusive “fico
feliz em saber que o deputado Hé-
lio Zanatta, que sempre se colo-
cou como oposição ao governo fe-
deral do presidente Lula, fez con-
tato com o ministro da Pesca,
André de Paula, solicitando apoio
aos pescadores, e portanto, reco-
nhecendo a importância deste
Ministério. No entanto, não deve
se esquecer que o governo do pre-
sidente Lula, que é republicano,
já tem isso em pauta, até porque
tem como foco a preservação do
meio ambiente e o cuidado com a
população ribeirinha, como é o
caso dos pescadores do Tanquã”,
adverte a deputada, que é consi-
derada a embaixadora do gover-
no Lula em Piracicaba e região.

Bebel afirma que o governo do presidente Lula é republicano e a recriação do Ministério
da Pesca irá ajudar tanto na recuperação da fauna como apoiará os pescadores do Tanquã

Divulgação
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Aberta seleção de
projetos para catadores
de recicláveis no valor
de R$ 11,2 milhões

Foi publicada no Diário Ofici-
al da União deste sábado, 13 de
julho, a Portaria número 678, de
12 de julho de 2024, do Ministério
das Cidades, com o edital de cha-
mamento público para seleção de
projetos de apoio às cooperativas e
associações de catadoras e catado-
res de materiais reutilizáveis e reci-
cláveis, com valor de R$ 11,2 mi-
lhões. Com a publicação, está aber-
to o período de apresentação das
propostas, com prazo final para 12
de agosto deste ano.

O edital para o "Apoio à Es-
truturação e ao Fortalecimento das
Cooperativas de Catadores de Ma-
teriais Recicláveis", elaborado pela
Secretaria Nacional de Saneamen-
to Ambiental, foi apresentado na
semana passada em evento no Pa-
lácio do Planalto, com o presidente
da República, Luiz Inácio Lula da
Silva, e o ministro das Cidades,
Jader Filho, na 4ª Reunião do Co-
mitê Interministerial para Inclusão
Socioeconômica de Catadoras e
Catadores de Materiais Reutilizá-
veis e Recicláveis (CIISC).

O objetivo é selecionar entida-
des da sociedade civil para financi-
ar projetos destinados à implan-

tação, ampliação ou aperfeiçoa-
mento dos sistemas de coleta se-
letiva, triagem e tratamento de
resíduos recicláveis secos ope-
rados por cooperativas e associa-
ções de catadores.

Os recursos de R$ 11,2 milhões
para o ano de 2024 serão distribu-
ídos em propostas com valores en-
tre R$ 120 mil e R$ 1 milhão, e o
resultado final será homologado e
publicado em 7 de outubro de 2024.
Os projetos devem focar na coleta
seletiva de resíduos recicláveis se-
cos, triagem, tratamento e benefi-
ciamento desses materiais, bem
como na estruturação e fortaleci-
mento das organizações de cata-
dores. Podem participar as organi-
zações da sociedade civil, que po-
derão apresentar apenas uma pro-
posta cada. Os critérios de seleção
incluem a capacidade de promover
a autonomia, inclusão financeira e
desenvolvimento sustentável dos
catadores. As despesas financiáveis
abrangem desde a aquisição de ve-
ículos e equipamentos permanen-
tes, como caminhões e prensas,
até materiais de consumo e ser-
viços necessários para a opera-
ção das cooperativas.

Organizações da sociedade civil podem apresentar
projetos até 12 de agosto, com propostas abrangendo
recursos entre R$ 120 mil e R$ 1 milhão

 Divulgação
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FALECIMENTOS

SR. DORIVAL ESMA-
NHOTO faleceu no dia 12/
07 na cidade de São Pedro,
aos 67 anos de idade. Era
viúvo da Sra. Maria Regina
Scagnolato Esmanhoto. Era
filho dos falecidos Sr. Ânge-
lo Esmanhoto e da Sra.
Adelina Bernardo. Deixa os
filhos: Evandro Eduardo, Gil-
berto Henrique, Maria Ade-
laide e Mileide Lais. Deixa
netos, demais familiares e
amigos. O seu sepultamen-
to deu-se dia 14/07 sain-
do a urna mortuár ia as
10:30h do Velório Memo-
rial Bom Jesus seguindo
para o Cemitério Munici-
pal da mesma localidade
onde foi inumado em jazi-
go da família. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARIA APARECI-
DA ITIPÃO DE CAMPOS fa-
leceu no dia 13/07 na cidade
de Piracicaba, aos 87 anos de
idade. Era viúva do Sr. Douri-
val Gomes de Campos. Era fi-
lha dos falecidos Sr. Emilio Iti-
pão e da Sra. Maria Sorrila.
Deixa as filhas: Celia Regina
e Silvaine Rogéria. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. O seu corpo foi
transladado para a cidade de
São Pedro e o sepultamento
deu-se dia 14/07 saindo a urna
mortuária as 09:00h do Veló-
rio Memorial Bom Jesus se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal da mesma localidade
onde foi inumada em jazigo
da família. À família e ami-
gos enlutados os sentimen-
tos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARIA LAIS BER-
TO BALTIERI faleceu no dia
13/07/2024 na cidade de Pira-
cicaba, aos 85 anos de idade
e era viúva do Sr. Mario Anto-
nio Baltieri. Era filha dos fale-
cidos Sr. Pedro Berto e da Sra.
Irene Svazzate. Deixa os fi-
lhos: Cristina de Fatima Balti-
eri Momesso casada com Car-
los Reinaldo Momesso, San-
dra Aparecida Baltieri Guasta-
li casada com Claudemir Guas-
tali, Adilson Baltieri, Wilson Ro-
berto Baltieri casado com Iva-

ni Aparecida Fantato Baltie-
ri. Deixa também netos, de-
mais familiares e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
14/07/2024 saindo a urna
mortuária as 08:00h do Veló-
rio Municipal seguindo para o
Cemitério Municipal da mesma
localidade onde foi inumada
em jazigo da familia. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.

SRA. DORACI NUNES
RODRIGUES faleceu no dia
15/07 na cidade de São Pe-
dro, aos 75 anos de idade.
Era filha dos falecidos Sr.
Martinho Rocha Rodrigues e
da Sra. Laura Nunes Rodri-
gues. Deixa os filhos: Mari-
lena, Vando, Noelson (in
memoriam), Paulo (in me-
moriam), Samuel (in memo-
r iam), Rosana, Isabel e
Rosa. Deixa netos e bisne-
tos. Deixa demais familiares
e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se dia 16/07 sa-
indo a urna mortuária as
08:30h do Velório Municipal
seguindo para o Cemitério
Parque da mesma localida-
de onde foi inumada em ja-
zigo da família. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS

SR. ADALTO ARGUEL-
LES faleceu no dia 17/07 na
cidade de São Pedro, aos 90
anos de idade. Era viúvo da
Sra. Matildes Stievano Ar-
guelles. Era filho dos faleci-
dos Sr. Francisco Arguelles
Bernal e da Sra. Joana Ross
Arguelles. Deixa os filhos:
Elisabete Aparecida Arguel-
les Veroneze, Marcos Vini-
cius Arguelles. Deixa genro,
nora, netos, bisnetos e ta-
taraneto. Deixa demais fa-
miliares e amigos. O seu se-
pultamento deu-se dia 18/07
saindo a urna mortuária as
15:00h do Velório Memorial
Bom Jesus seguindo para o
Cemitério Parque da mes-
ma localidade onde foi inu-
mado em jazigo da famí-
l ia .  À famí l ia  e  amigos
enlutados os sentimentos
de pesar do GRUPO BOM
JESUS FUNERAIS.
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Marco Legal do Saneamento
Básico cria oportunidades de
investimento em todo o país

Nos últimos dez anos, os mu-
nicípios com participação da inici-
ativa privada no saneamento bási-
co saltaram quase 300%, confor-
me os dados da Associação e Sin-
dicato Nacional das Concessioná-
rias Privadas de Serviços Públicos
de Água e Esgoto (Abcon Sindcon).
Eram 217 cidades com prestação
de serviço em 2013 contra 850 em
2023. Neste recorte, os contratos
de água e esgoto realizados com a
iniciativa privada cresceram de 103
para 178, uma expansão de 73%.

"Parte deste aumento é uma
consequência natural da Lei
14.026/2020, que atualizou o Mar-
co Legal do Saneamento Básico,
criou metas para a universalização
dos serviços e incentivou a estru-
turação de novos negócios", expli-
ca Nathalia Lima Barreto, advoga-
do atuante no setor de saneamen-
to básico e sócia do escritório Ra-
zuk Barreto Valiati.

"A comemoração dos 4 anos
da atualização legal é acompanha-
da também pelo incremento do ce-
nário regulatório, com rica produ-
ção de regulação pela ANA e agên-
cias infracionais, o que exige das
empresas participação nos proces-
sos regulatórios e adaptações con-
tratuais. Além disso, linhas de fi-
nanciamento e desenvolvimento de
projetos de concessão foram cria-
das pelo BNDES e CEF, com mode-
lagens diversas, mas que resulta-
ram em novas licitações na praça.
Tudo isso acompanhado do au-
mento de fundos de investimentos
privados", completa a advogada,
que também é Presidente da Co-
missão de Saneamento Básico do
Instituto Brasileiro de Direito Re-
gulatório (IBDRE).

Ainda assim, há muitos desa-
fios para a universalização dos ser-
viços de saneamento básico, espe-
cialmente quanto à prestação do
esgotamento sanitário. De acordo
com o SINISA, estima-se que o

Entre 2013 e 2023, houve aumento de 292% no número de cidades envolvidas em
operações de esgoto, limpeza urbana e abastecimento de água, além da expan-
são de 73% nos contratos firmados

atendimento atual é de 56% da po-
pulação. "É fundamental que o Es-
tado fomente novos contratos pú-
blicos de saneamento, sejam par-
cerias público-privadas, concessões
plenas ou parciais, ou subdelega-
ções, abarcando também áreas ru-
rais e pequenos municípios, porém
com sustentabilidade econômico-
financeira. Além disso, a reforma
tributária não deve aumentar os
custos para o setor, mas sim redu-
zir a carga tributária, pois isso im-
pacta diretamente a tarifa do usu-
ário", explica Nathalia.

Em todo o país - Entre 2020 e
2022, foram realizados pelo menos
28 leilões em 17 estados do país,
englobando todas as regiões. Ao
todo, o investimento realizado foi
de R$ 98 bilhões, considerando as
contratações e as outorgas. Em um

relatório publicado em seu site, a
Abcon Sindicon afirma que "as
PPPs se tornam cada vez mais uma
alternativa eficiente para viabilizar
grandes investimentos, principal-
mente na ampliação da cobertura
de coleta e tratamento de esgoto".

Em 2023, o Banco Nacional do
Desenvolvimento Econômico e So-
cial (BNDES) registrou o maior vo-
lume de aprovações e aportes de
recursos da série histórica desde
1995. No total, a liberação de re-
cursos para os setores de transpor-
tes, logística, mobilidade e sanea-
mento somaram R$ 37,5 bilhões.

Neste valor, estão dois proje-
tos representativos de saneamen-
to: as ofertas da Iguá Rio, com
emissão de R$ 3,8 bilhões em de-
bêntures, e das Águas do Rio, com
R$ 5,5 bilhões em seu valor total.

Esta última iniciativa, inclusive, foi
contemplada como a operação de
"saneamento do ano", conforme o
Project Finance and Infrastructu-
re Journal (IJ Global), benefician-
do mais de 10 milhões de pessoas
em 26 cidades do Rio de Janeiro.

"Ainda que existam licitações
municipais e de menor porte, a ten-
dência é de que estes negócios en-
volvam contratos longos e de mai-
or escala espacial, ante a necessi-
dade de universalização dos servi-
ços até 2033, o que exige a presta-
ção regionalizada dos contratos",
esclarece a especialista. Em 2024,
por exemplo, o BNDES apoiou um
edital no estado do Sergipe, esti-
mado em R$ 6,3 bilhões. Para sa-
ber mais sobre o trabalho do escri-
tório Razuk Barreto Valiati, acesse
o site www.razuk.adv.br

Divu lgação
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Hyundai Mobis lança a pet de acessórios automotivos
Fotos: Divulgação

Modelos foram desenvolvidos para priorizar a segurança e conforto dos pets e dos passageiros do veículo

Com investimento contínuo
em pesquisa e desenvolvimento
para produtos e acessórios que
fazem parte dos itens de segu-
rança e conforto dos passagei-
ros, a Hyundai Mobis inova com
a entrada no mercado pet, apre-
sentando uma linha completa de
acessórios genuínos, criados
especialmente para transportar
animais de estimação.

Hoje, os pets são parte das
famílias e participam ativa-
mente de viagens, passeios e
deslocamentos no dia a dia.
Reconhecendo a importância
desse público, a Hyundai Mo-
bis desenvolveu produtos de
alta qualidade, design sofisti-
cado e máxima segurança, com-
patíveis com os modelos Hyun-
dai  HB20 e CRETA.

A linha é composta por 11
acessórios, idealizados para a
proteção e segurança dos ani-
mais, higiene e organização
no interior do veículo e, ain-
da - como exemplo da mochi-

la e caixa de transportes - a pos-
sibilidade de estender o uso para
ambientes fora do veículo.

Conheça os acessórios pet
Hyundai Mobis:

REDE DE PROTEÇÃO
PARA PET - Disponível em
dois tamanhos, a rede tem a
função de proteger e estabilizar
o animal, prevenindo acidentes
e garantindo a segurança tanto
do condutor quanto do pet.

PROTEÇÃO DE ASSEN-
TO - Em dois modelos, com e sem
bolso, o acessório é instalado nos
assentos traseiros do carro. O
item foi desenvolvido com foco na
higiene dos bancos, protegendo
contra o acúmulo de sujeira e pe-
los, e para impedir que o animal
se mova para o banco dianteiro.

PROTEÇÃO PREMIUM DE
ASSENTO - Projetado para
proteger o assento do veículo
contra o acúmulo de pelos e su-
jeiras, o item possui forro extra
removível, além de ter a funcio-
nalidade de impedir que o ani-

mal se mova para o banco da fren-
te, prevenindo acidentes e garan-
tindo a segurança no trânsito.

PROTEÇÃO PARA A PAR-
TE TRASEIRA DOS BAN-
COS DIANTEIROS - O aces-
sório com bolsos tem a funcio-
nalidade de preservar a traseira
dos bancos dianteiras contra ar-
ranhões e impede a mobilidade
do pet para o banco da frente,
protegendo-o contra acidentes.

COLEIRA PEITORAL -
Coleira tipo peitoral para guiar
e posicionar o animal, garan-
tindo maior controle e confor-
to durante passeios e viagens.

ADAPTADOR PARA CIN-
TO DE SEGURANÇA - Cinto
adaptador projetado para po-
sicionar o pet no banco trasei-
ro, controlando seus movimen-
tos para evitar acidentes.

ASSENTO DE TRANS-
PORTE - Acessório com a fun-
ção de proporcionar um trans-

porte seguro e confortável ao
animal no banco traseiro. O
item está disponível em dois ta-
manhos: para cachorros e ga-
tos de pequeno e grande porte.

CAIXA DE TRANSPORTE
- Disponível em opções de três ta-
manhos, a caixa de transporte é um
item importante para garantir um
transporte confortável e seguro
para os pets, oferecendo proteção
durante viagens e deslocamentos.

MEIAS PARA PET - Ofe-
recida em tamanho único, as
meias têm a função de proteger
o assento contra arranhões e
sujeiras, além de evitar possí-
veis lesões nas patas dos pets.

MOCHILA DE TRANS-
PORTE DE PET - Em tama-
nho único, a mochila pode ser
usada dentro e fora do carro
para transportar os pets de for-
ma segura e confortável.  Os
acessórios genuínos da linha pet
estão disponíveis em todas as
concessionárias Hyundai do
Brasil e têm um ano de garantia.



A Tribuna de São Pedro
sábado, 20 de julho de 2024 A15

FALECIMENTOS
SR. LAILTO FELTRIM faleceu
dia 12/07/2024, na cidade de
São Pedro/SP, contava 84
anos, filho dos finados Sr. João
Feltrim e da Sra. Anna Maria
Veronezi Feltrim. Deixa os fi-
lhos: Jussara e Sidney. Demais
familiares e amigos. Sepulta-
mento dia 13/07/2024, às
10h00 do Velório Memorial São
Pedro/SP, sala "01", para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de da cidade de São Pedro/
SP.À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. APARECIDA VERONE-
ZE faleceu dia 12/07/2024, na
cidade de São Pedro/SP, con-
tava 70 anos, filha dos finados
Sr. Armelindo Veroneze e da
Sra. Ignez Cardoso Veroneze;
era casada com Sr. Dorival
Fidelis Dorigan. Deixa fi-
lhos, netos demais familia-
res e amigos. Sepultamen-
to dia 13/07/2024, às 15h50
do Velório Memorial São Pe-
dro/SP, sala "02", para o Ce-
mitério Municipal da Saudade da
cidade de São Pedro/SP.À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSA MARIA BUZINA-
RO faleceu dia 13/07/2024, na
cidade de São Pedro/SP, con-
tava 59 anos, filha do Sr. Alde-
rico Buzinaro, viúvo da Sra.
Angelina Pinto Buzinaro, era
casada com o Sr. Fernandes
Pedroso do Amaral; deixa a fi-
lha: Amanda Cristina Pedroso
do Amaral. Deixa demais fami-
liares e amigos. Sepultamen-

to dia 14/7/2024 às 10h00 do
Velório Municipal da São Pe-
dro, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade da cidade de
São Pedro/SP. À família e
amigos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. PAULO SERGIO JORGE
faleceu dia 13/07/2024, na ci-
dade de Águas de São Pedro/
SP, contava 56 anos, filho dos
finados Sr. Antonio Jorge e da
Sra. Rita Rodrigues Jorge, era
casado com a Sra. Maria das
Dores dos Santos; deixa a fi-
lha: Nathalia Angeli Jorge. Dei-
xa demais familiares e ami-
gos. Sepultamento dia 14/07/
2024 às 10h30 do Velório da
Saudade, sala 07, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSÉ IRANIL SIQUEI-
RA GOMES faleceu dia 15/
07/2024,  na c idade de
Águas de São Pedro/SP,
contava 46 anos, filho do Sr.
Antonio Gomes das Neves e
da Sra. Juraci Siqueira Go-
mes, era casado com a Sra.
Maria das Dores da Silva.
Deixa filho, pais, irmãos,
demais familiares e amigos.
Sepultamento dia 16/07/
2024, às 16h30 do Velório
Memorial de São Pedro/SP,
sala "01", para o Cemitério
Parque São Pedro da cida-
de de São Pedro/SP. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.
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Bebel comemora colocação de
novos medicamentos gratuitos
Com a nova medida, remédios para o tratamento de colesterol alto,
Parkinson, glaucoma e rinite poderão ser retirados de graça em todo País

A deputada estadual piracica-
bana Professora Bebel, principal li-
derança do Partido dos Trabalha-
dores na região, comemora a de-
cisão do governo do presidente
Lula de colocar novos medica-
mentos gratuitos no programa
Farmácia Popular. De acordo com
Bebel, que é considerada a "em-
baixadora do governo do presi-
dente Lula em Piracicaba", desde o
último dia 10, em comemoração aos
20 anos do programa Farmácia
Popular, o Ministério da Saúde
passou a oferecer 95% dos medica-
mentos e insumos de forma gra-
tuita para toda a população.

De acordo com a deputada,
com a nova medida, remédios in-
dicados para o tratamento de co-
lesterol alto, doença de Parkinson,
glaucoma e rinite poderão ser reti-
rados de graça pela população de
todo o país. Conforme o Ministério
da Saúde, a expectativa é que cerca
de três milhões de pessoas que já
utilizam o programa sejam impac-
tadas e, em média, isso pode gerar
uma economia para os usuários de
até R$ 400 por ano.

O programa lançado no pri-
meiro governo do presidente
Lula oferta 41 itens, entre fár-
macos, fraldas e absorventes e,
até a implementação dessa me-
dida, somente medicamentos
indicados para pessoas com di-
abetes, hipertensão, asma, oste-
oporose e anticoncepcionais
eram gratuitos. "Para os outros,
o Ministério da Saúde pagava
até 90% do valor de referência
dos medicamentos e o cidadão
pagava o restante, de acordo
com o valor praticado pela far-
mácia. Com essa atualização,
95% dos medicamentos e in-
sumos podem ser retirados de

De acordo com a deputada Bebel, o governo passou a liberar também a retirada de
remédios para colesterol alto, Parkinson, glaucoma e rinite

forma gratuita, o que equivale
a 39 dos 41 itens de saúde dis-
tribuídos, ampliando o acesso a
saúde para população vulnerável
em todo o Brasil", destaca.

O programa Farmácia Po-
pular foi criado pelo governo
federal em 2004, no primeiro
mandato do presidente Lula,
para disponibilizar medica-
mentos e outros insumos de
s a ú d e  p a r a  a  p o p u l a ç ã o .
"Esse programa foi relançado
pelo presidente Lula no ano pas-
sado, com a inclusão de novas
gratuidades, que incluíam re-
médios para osteoporose e anti-
concepcionais e, em 2024, a dis-

tribuição de absorventes para
pessoas em situação de vulnera-
bilidade e estudantes da rede
pública de ensino. Seis meses
após o relançamento do progra-
ma, em junho de 2023, essa
extensão dos benefícios fez
com que a iniciativa chegasse
ao melhor resultado dos últi-
mos quatro anos, com acesso
de 22 milhões de brasileiros,
que podiam se tratar com cus-
tos menores ou inexistentes.
Isso significa um aumento de
8,8% em relação a 2022, com
recuperação de cerca de dois
milhões de pessoas que havi-
am deixado de ser atendidas

nos anos anteriores", conta
Bebel.  De acordo com a de-
putada piracicabana, ainda,
além disso, com a retomada,
55 milhões de brasileiros que
são beneficiários do Bolsa
Família passaram a ter aces-
so a todos os medicamentos
disponíveis de graça.  "Em
Piracicab a ,  s ã o  a p r o x i m a -
d a m e n t e  1 0 0  m i l  p e s s o a s
b e n e f i c i a d a s ,  e n q u a n t o
q u e  n o  B r a s i l  s ã o  4 , 6  m i -
l h õ e s  d e  b e n e f i c i á r i o s ,  o
que signif ica  mais  medica-
mentos de graça para pesso-
as que não tem condição de ar-
car com os custos", destaca.

Divulgação
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Anhanguera Piracicaba oferece cursos gratuitos
Profissionais que querem apri-

morar seu desempenho, para rece-
ber destaque e conquistar melho-
res posições no mercado de traba-
lho, estão em constante busca de
atualização de seus currículos. Ci-
ente dessa necessidade, a Faculda-
de Anhanguera de Piracicaba ofe-
rece cursos gratuitos nas férias,
entre os dias 23 e 24 de julho.

O objetivo é oferecer qualifica-
ção profissional para a população e
abrir as portas da Instituição a pes-
soas interessadas em alavancar
carreira. Os módulos acontecem
no período noturno diante de
uma aula. Programação conta
com temas das áreas de Direi-
to, Psicologia, Fisioterapia,
Educação Física, Odontologia, Ad-
ministração, entre outras.

"Temos a responsabilidade, como
instituição de ensino, de contribuir de
forma eficiente com a população na
oferta de capacitação de qualidade e
propondo discussões relevantes
para a carreira profissional", afir-
ma o diretor da Anhanguera Pira-
cicaba, Manoel Marcelo Francisco.
"Iremos alcançar estudantes, ex-
alunos e a comunidade externa para
apoiar na transformação social e mer-
cadológica da região", completa.

Os cursos acontecem de forma
presencial na unidade de Piracicaba.
Os interessados devem ter concluído o
ensino médio para participação dos
cursos e se inscreverem previamente
no link. Após a conclusão das aulas,
será emitido um certificado digital.

Veja o cronograma dos cursos,
oferecidos Rua Santa Catarina, 1005 -
Água Branca, Piracicaba:

23/07 - 19h15: Arbitragem:
como, quando, onde e por quê?

23/07 - 19h15: Cirurgia buco-
maxilo facial

23/07 - 19h15: Educação fi-
nanceira

23/07 - 19h15: Liderança:
muito além do setor fitness

23/07 - 19h15: Pilates solo
23/07 - 19h15: Protocolos de

emagrecimento
23/07 - 19h15: Sustentabi-

lidade na prática
24/07 - 19h15: Harmoniza-

ção orofacial
24/07 - 19h15: Fisioterapia em

alta performance
24/07 - 19h15: A enfermagem

na saúde integrativa
24/07 - 19h15: A importância do

acolhimento e empatia para ações
de enfrentamento ao suicídio

24/07 - 19h15: Logística rever-
sa na construção civil

24/07 - 19h15: Mulher 40+: por
que este perfil está cada vez mais em
busca de um corpo saudável?

Programação conta com aulas de harmonização orofacial, arbitragem, educação financeira, liderança e muito mais
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Piracicaba recebe festival
de cerveja artesanal e
bandas de rock

Com muito Rock and Roll, o
Champions Beer promete mais um
final de semana com atrações para
toda a família, no Shopping Piraci-
caba. Considerado o maior evento
do estado de São Paulo no segmen-
to de cervejas artesanais, o Cham-
pions Beer traz apresentações gra-
tuitas de nove shows de ontem (19)
a domingo (21), no estacionamen-
to do centro de compras.

O evento conta com uma vari-
edade gastronômica, sem deixar de
lado o churrasco e o hambúrguer,
pratos de honra que enchem os
olhos e a boca, além de estrutura
com espaço kids e pet-friendly.

Foi montada uma grande es-
trutura no estacionamento do sho-
pping, onde os visitantes terão a
oportunidade de experimentar e
eleger a melhor cerveja dentre as
14 microcervejarias presentes no

Confira a programação de hoje e amanhã:

SÁBADO 20/07
12h - Abertura do evento com a banda School of Rock Piracicaba

15h - Rota Nacional®?
18h - Apache Rose Red Hot Chili Peppers Cover

21h - Super Show NEW AC DC COVER

DOMINGO 21/07
12h - Abertura do evento com a banda School of Rock

15h - Super Show BLUE ARMY Aerosmith Cover
18h - Super Show Tributo Coldplay Viva La vida

CHAMPIONS BEER
Data: 19 a 21/07

Local: Estacionamento do Shopping Piracicaba
(Av Limeira, 722, bairro Areão, Piracicaba)

Horário: Sexta-feira a partir das 17h; sábado
e domingo a partir das 12h

evento. São elas: Dama, Cevada
Pura, Em Nome do Malte, Tuta
Birra e Leuven, de Piracicaba; Ma-
res e Sevenhands, de Americana;
Everbrew, de Santos; Madalena, do
ABC; Bragantina, de Bragança
Paulista; Maltesa, de Ribeirão Pre-
to; Bodebrown, de Curitiba; Pan-
gea, de Vinhedo; e Cervejaria Cam-
pinas, de Campinas.

"Estamos felizes por proporci-
onar para os nossos clientes um
evento que é sucesso em importan-
tes cidades do estado, como Cam-
pinas e Ribeirão Preto. Com certe-
za é mais um final de semana que
os visitantes poderão apreciar as
excelentes cervejas, comer bem e
aproveitar as diversas atrações
musicais em um lugar só. E o me-
lhor, tudo em família", diz Gusta-
vo Massagardi, superintendente do
Shopping Piracicaba.

Ricardo Rosa
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HL Mando Brasil completa 14 anos na
Região Metropolitana de Piracicaba
HL Mando, apaixonada por atividades de responsabilidade social corporativa na comunidade

brasileira; Se-min Han, atualmente seu CEO, dá detalhes desse trabalho em Limeira
PERGUNTA (P) — Re-

centemente ouvi dizer
que a HL Mando Brasil
retomou suas atividades
de responsabilidade so-
cial corporativa este ano,
que haviam sido tempo-
rariamente suspensas
devido à Covid-19. Você
poderia explicar especi-
ficamente quais ativida-
des vocês estão princi-
palmente engajados com
a comunidade local?

RESPOSTA (R) — Olá,
meu nome é Se-min Han e
atualmente sou CEO da HL
Mando Brasil. Acima de
tudo, tenho a honra poder
apresentar a HL Mando Bra-
sil aos assinantes da comuni-
dade local através desta en-
trevista. A HL Mando Brasil
retomou suas atividades de
auxílio comunitário, que pre-
cisaram ser suspensas devido
à Covid-19. Este ano, estamos
realizando visitas mensais re-
gulares a escolas de baixa ren-
da na cidade de Limeira para
realizar o ‘Programa de Apoio
ao Autocuidado’, onde os es-
tudantes aprendem sobre a
importância do autocuidado e
o valor de viver em comuni-
dade, ajudando-os a se torna-
rem jovens promissores
que liderarão o futuro. A
HL Mando Brasil planeja
continuar com suas ativida-
des de responsabilidade
social na cidade de Limeira
para cumprir sua responsa-
bilidade social como uma
empresa global.

P — Por favor, dê uma in-
trodução adicional à HL
Mando.

R — A HL Mando é uma
empresa global de peças au-
tomotivas com uma história
de 62 anos, fornecendo solu-
ções de mobilidade de próxi-

ma geração como freios, di-
reção, suspensão e sistemas
avançados de assistência ao
motorista (ADAS) para apro-
ximadamente 60 fabricantes
de automóveis ao redor do
mundo na América do Norte,
América do Sul, Europa e
Ásia. Recentemente, a em-
presa expandiu sua atuação
além da fabricação de peças
automotivas para as indús-
trias de dados e serviços, tor-
nando-se um Criador de Li-
berdade e Mobilidade que
oferece liberdade de movi-
mento para uma ampla gama
de usuários finais. A HL Man-
do Brasil está localizada atu-
almente na cidade de Limei-
ra, estado de São Paulo, e tem
fornecido produtos de freio
como Pinça de freio Frontal e
ABS (ESC) para grandes
OEMs globais HMB, STLA,
GMB e VWB no Brasil há
mais de uma década, produ-
zidos localmente. Hoje, a
empresa emprega 230 pes-
soas, todos brasileiros locais,
exceto dois funcionários co-
reanos enviados pela sede. A
HL Mando também expan-
diu suas operações para os
Estados Unidos e México. A
HL Mando America foi fun-
dada em 2003 e está locali-
zada em Opelika, Alabama, e
Hogansville, Geórgia. Ela
produz sistemas de freios
(Pinça de Freio, ESC, MOC),
direção (R-EPS) e suspensão
(S/ABS), e está desenvolven-
do o Freio Eletromecânico
(EMB) que melhora a efici-
ência de combustível e o es-
paço do veículo em compara-
ção com os freios hidráulicos
convencionais (Vendas 1,1
bilhão de dólares em 2023).
A HL Mando México foi fun-
dada em 2015 e está localiza-
da em Arteaga, Coahuila,
México. O México é um HUB

de produção nas Américas
que produz dispositivos de
freio (M/BSTR, ESC, IDB),
direção (C-EPS, R/P GAER)
e suspensão (S/ABS), e foi
estabelecido para localização
nas Américas, exportando
71% dos itens produzidos
para os Estados Unidos e Bra-
sil (Exportação para o Brasil:
11%).

Além disso, a HL Mando
México está considerando
transferir a especificação ESC
Premium produzida pela HL
Mando México para o Brasil
para produção local, se possí-
vel, em consulta com os clien-
tes.

P — Ouvi dizer que a
HL Mando Brasil reali-
zou um evento de 10º
aniversário no ano pas-
sado. Você poderia dar
um significado e avali-
ação disso como CEO?

R — A HL Mando Brasil
começou a produzir e forne-
cer ABS, um importante pro-

duto de segurança entre os
sistemas de freio, para clien-
tes locais em 2012, após con-
cluir uma planta de produ-
ção no Brasil, localizada do
outro lado do mundo da Co-
reia, para atender aos requi-
sitos legislativos locais. Em
2015, a HL Mando Brasil
também começou a produzir
com sucesso Pinças de Freio
Frontais localmente e come-
çou a fornecê-los aos princi-
pais clientes de maneira efe-
tiva. Nove anos depois, a HL
Mando Brasil se tornou a
principal fornecedora de Pin-
ças de Freio no Brasil por
participação de mercado em
2023, e a segunda fornecedo-
ra no Brasil por participação
em ABS (ESC). Aliás, pode-
se dizer que cerca de um em
cada dois carros de passeio
produzidos no Brasil possui
uma pinça de freio feito pela
HL Mando Brasil. Por isso,
frequentemente passo por
carros na estrada por hábito
para ver quais pinças de freio

estão equipados, e sempre
que vejo nossos produtos lá,
sinto orgulho como CEO.
Portanto, pode-se dizer que
os últimos 10 anos foram
muito significativos em ter-
mos de entrada da HL Man-
do no mercado sul-america-
no e expansão bem-sucedida
de sua participação no mer-
cado de freios.

P — O que você acha
que foi a chave para o
crescimento da HL Man-
do Brasil para se tornar a
principal empresa de
Freios no Brasil nos 10
anos desde seu lança-
mento?

R — Primeiramente,
acredito que se deve aos es-
forços incansáveis e à paixão
de todos os funcionários para
manter a alta qualidade e a
entrega estável de produtos
em massa aos clientes, mes-
mo em circunstâncias difíceis
como a recente Covid-19, es-
pecialmente porque os clien-

tes estão gradualmente mu-
dando o foco da ‘cadeia de su-
primentos mais barata e
mais fácil (rapidez)’ para a
‘cadeia de suprimentos mais
segura e confiável (certeza)’.
Em segundo lugar, acredito
que se deve à alta tecnologia
da HL Mando e à vasta expe-
riência de produção com pro-
dutos de freio convencionais,
bem como às capacidades rá-
pidas de desenvolvimento e
resposta rápida ao cliente in-
ternalizadas através da cul-
tura corporativa única da
Coreia, conhecida como ‘ágil’.
É semelhante ao motivo pelo
qual os clientes viajarão lon-
gas distâncias para um res-
taurante com boa reputa-
ção e pagarão um pouco
mais pelo alimento. E mais
uma vez, gostaria de apro-
veitar esta oportunidade
para expressar minha pro-
funda gratidão a todos os fun-
cionários da HL Mando Bra-
sil pelo trabalho árduo e de-
dicação que tornaram possí-
vel essa conquista incrível.

Fotos: Divulgação
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Nelinho denuncia mau cheiro em
tubulação próximo à Rodoviária
De acordo com o vereador Nelinho, que já encaminhou ofício ao prefeito assim como à Sabesp, o asfalto, inclusive, está cedendo nas imediações

O vereador da cidade de
Águas de São Pedro Nelinho No-
ronha (PT) está denunciando mau
cheiro em tubulação de esgoto na
rua Patrício Miguel Carreta, próxi-
mo ao cruzamento da rotatória
João Azevedo, nas imediações da
rodoviária da cidade, e está cobran-
do providências tanto do prefeito

João Victor Barboza como da Sa-
besp. O problema, de acordo com o
vereador, vem sendo sentido pela
população já há algum tempo, o que
inclusive está afugentando a clien-
tela dos estabelecimentos comerci-
ais situados nas imediações.

De acordo com o vereador,
que já encaminhou ofício ao prefei-

to assim como à Sabesp, o asfalto,
inclusive, está cedendo nas imedi-
ações. "Comerciantes e populares
já levaram o problema ao prefeito
da cidade, pedindo solução, mas
até agora nada foi feito, o que tem
gerado transtornos a todos", diz.

Conforme os comerciantes, a
Prefeitura alega que o problema é

da Sabesp, mas Nelinho Noronha
diz que cabe, sim, ao prefeito da ci-
dade, enquanto responsável por
cuidar do bem-estar da população,
cobrar providências por parte da
empresa estadual.  Para Nelinho
Noronha, não basta o prefeito dizer
que o problema tem que ser resolvi-
do pela Sabesp. "É preciso agir, co-

brar providências urgentes, até por-
que o problema existe é até questão
de saúde pública, já que o asfalto
está cedendo, há água parada e mau
cheiro", enfatiza o vereador.

Nelinho Noronha também
adverte que o local tem um fluxo
intenso de pedestres e que é neces-
sário que a Prefeitura de Águas de

São Pedro tome as medidas cabí-
veis o mais rápido possível, a fim
de sanar este problema. "É neces-
sário que se determine a urgen-
te manutenção deste local, de
forma a devolver a salubridade
e a possiblidade de a população
transitar tranquilamente por
aquela região da cidade", cobra.

No local, há sinais de vazamento de esgoto e muito mau cheiro: providências Nelinho denuncia o problema já se arrasta há algum tempo, sem providências

Divulgação



A Tribuna de São Pedro
sábado, 20 de julho de 2024A18



A Tribuna de São Pedro
sábado, 20 de julho de 2024 A19

Todos têm direito à cidade
Professora Bebel

No dia 25 de ju-
lho, Águas de São Pe-
dro completa 84 anos.
Nessa querida cidade
passei parte importan-
te de minha vida e lá
reside minha mãe e re-
sidem meus irmãos e
irmãs. Meu irmão, Ne-
linho Noronha, está em seu tercei-
ro mandato de vereador, foi presi-
dente da Câmara Municipal e é
candidato à reeleição. Deixo aqui
meus carinhosos parabéns à que-
rida Águas de São Pedro. Em pri-
meiro de agosto será a vez de Pira-
cicaba, que completará 257 anos.

Sou cidadã piracicabana, nas-
cida no distrito de Artemis. Em Pi-
racicaba, me graduei em Língua e
Literatura Portuguesa na UNIMEP
e tornei-me mestre em Administra-
ção Educacional também pela UNI-
MEP. Em Piracicaba desenvolvi
minha vida profissional como pro-
fessora da rede estadual de ensino
e minha trajetória como dirigente
sindical na APEOESP, o sindicato
dos professores estaduais.

Tenho profundo amor por Pi-
racicaba. Como professora, cidadã,
liderança sindical e, desde 2019,
deputada estadual, mantenho-me
sempre dedicada a contribuir de
todas as formas possíveis para
melhorar a qualidade de vida, a
educação e demais serviços públi-
cos e o acesso a direitos para a po-
pulação piracicabana.

Tenho o grande orgulho de ser
a primeira deputada eleita em Pi-
racicaba e de ter tido a maior vota-
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ção de deputada estadu-
al no município, em
2022. Tenho consciên-
cia de que, se isso sig-
nifica reconhecimento
do trabalho realizado,
significa também mais
expectativa e respon-
sabilidade em relação a
uma atuação ainda mais
forte em benefício do

povo de Piracicaba.
Essa expectativa, demons-

tração de confiança, e o desejo
de fazer mais e melhor por Pi-
racicaba me levaram a me colo-
car como pré-candidata a pre-
feita de Piracicaba pela Federação
Brasil da Esperança (PT - PV - PC
do B) e Federação PSOL - REDE.

Sei que neste momento este
texto poderá estar sendo lido por
leitores e leitoras de muitas regiões
do nosso Estado de São Paulo. São
pessoas que conhecem minha atu-
ação na defesa dos serviços públi-
cos, da educação, dos direitos da
classe trabalhadora, da maioria da
população, seja como deputada es-
tadual, seja como presidenta e di-
rigente da APEOESP. São muitos
anos de experiência e compromis-
sos que pretendo agora dedicar a
transformar Piracicaba em um lu-
gar melhor para se viver.

Piracicaba se situa entre as 15
cidades economicamente mais re-
levantes do estado de São Paulo.
Temos um parque industrial desen-
volvido, especialmente em máqui-
nas e equipamentos e uma das mais
importantes agroindústrias do es-
tado, principalmente voltada para
a produção de etanol. O potencial

turístico é hoteleiro do Município
está, a meu ver, subaproveitado,
assim como pode ser mais dinami-
zada a vida cultural.

A educação pode e deve ser
melhorada, seja em relação à qua-
lidade, seja no acesso, principal-
mente em relação às creches e ao
combate ao analfabetismo, por
meio da Educação de Jovens e
Adultos, além, é claro, da valoriza-
ção dos profissionais da educação.
O que faz o atual prefeito? Prevê,
no orçamento, a redução das
verbas da educação! A atual ad-
ministração também prevê a re-
dução das verbas destinadas ao
transporte público, como se essa
não fosse uma das principais ne-
cessidades do povo trabalhador.

A juventude de Piracicaba
e região precisa e merece uma
universidade federal. A infraes-
trutura está pronta: o desativa-
do campus Taquaral da UNI-
MEP. Essa é uma luta na qual
tenho muito me empenhado,
tanto junto à população quanto
em relação governo federal. Já
tratei do assunto com o presi-
dente Lula, com o ministro da
Educação e outros ministros e
autoridades federais.

O que me motiva é a compre-
ensão de que todos e todas têm di-
reito à cidade. Têm direito a usu-
fruir seus espaços, seus recursos,
seus serviços e devem ter direito a
moradia digna, transporte pú-
blico de qualidade, saúde, educa-
ção, cultura, lazer, assistência so-
cial. Devem ter direito a empre-
go e renda, e a prefeitura pode e
deve desenvolver políticas neste
sentido. Todo cidadão e cidadã
têm direito a uma cidade segura, e
a prefeitura deve atuar em conjun-
to com o Estado para isso.

Com muita honra sou con-
siderada pelo presidente Lula
uma embaixadora de seu gover-
no em Piracicaba e região. As
políticas retomadas e desenvol-
vidas pelo atual governo fede-
ral são fundamentais para a
equalização de oportunidades,
distribuição de renda, indução
da atividade econômica, gera-
ção de emprego e renda, digni-
dade para a maioria da popula-
ção. No comando da prefeitura,
se tivermos sucesso em nossa
campanha, trabalharemos cada
vez mais em sintonia com todos
os programas e políticas do go-
verno federal, em benefício do
povo de Piracicaba.

Estou muito motivada a tra-
balhar muito mais em benefício de
nossa querida Piracicaba.

Professora Bebel é depu-
tada estadual pelo PT,
segunda presidenta li-
cenciada da APEOESP e
pré-candidata a Prefeita
de Piracicaba.
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Águas de São Pedro
é a 8° melhor
cidade do país em
qualidade de vida

A cidade de Águas de São Pedro obteve nota 70,37

Divulgação

A estância de Águas de São
Pedro está entre as dez melhores
cidades do país quando o assunto
é qualidade de vida, apontou re-
cente estudo da instituição IPS Bra-
sil. O ranking levou em conta os
mais de 5,7 mil municípios. A cida-
de obteve nota 70,37.

A avaliação fez com que Águas
de São Pedro figurasse na oitava
colocação a nível nacional. Gavião Pei-
xoto (SP) foi a cidade mais bem coloca-
da do ranking. Entre as 20 melhores
notas, 13 ficam no interior paulista,
com destaque ainda para São Car-
los, Nuporanga, Indaiatuba, Gabri-
el Monteiro, Águas de São Pedro,
Jaguariúna e Araraquara.

"Águas de São Pedro sempre
esteve em destaque quando o as-
sunto é qualidade de vida. No en-
tanto, nossa administração vem
trabalhando para que os índices
não apenas sejam mantidos como
também possam melhorar diante
da qualidade do serviço público que
é oferecido. Ao longo dos anos in-
crementamos nosso calendário de
eventos, oferecemos assistência em

todas as áreas e os investimentos
não param de chegar. É sempre uma
honra ver que nossa cidade se man-
tém no topo", disse o prefeito da
estância, João Victor Barboza.

O estudo - O levantamento do
IPS Brasil filtrou mais de 300 indi-
cadores até chegar a 52, entre ór-
gãos oficiais e de institutos de pes-
quisa, inserindo dados importan-
tes de plataformas como DataSUS,
Conselho Nacional de Justiça, Ma-
pbiomas, Anatel e CadÚnico.

O estudo aplicou o Índice de
Progresso Social (IPS), de for-
ma inédita. Trata-se de uma
metodologia internacional que
calcula o bem-estar da popula-
ção a partir de dados oficiais em
todas as cidades do Brasil.

O IPS é dividido em três di-
mensões principais: necessidades
humanas básicas; fundamentos
para o bem estar; e oportunidades.
Cada uma delas tem quatro com-
ponentes e formam a média final,
que vai de 0 a 100 - quanto maior a
pontuação, maior a qualidade de
vida naquela cidade.
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